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Памятные 
даты

официально

18 июля

– День создания органов 
государственного пожарно-
го надзора в России. Впер-
вые отмечался всеми со-
трудниками данных орга-
нов в 2007 году.

– Международный день 
Нельсона Манделы.

19 июля

– День пирожков с мали-
новым вареньем.

– День новых друзей.

20 июля

– Международный день 
шахмат.

– Международный день 
Луны.

– Международный день 
торта.

21 июля

– День металлурга.
– Празднование явле-

ния иконы Божией Матери, 
21 июля (по новому стилю) 
имеет своим началом чу-
десное явление иконы в гра-
де Казани в 1579 году.

– День нездоровой пищи.
– День пророка Иезекииля.

22 июля

– Всемирный день мозга.
– День числа Пи. Первое 

математически приближен-
ное значение 22/7, выведен-
ное Архимедом в III в.

– Кхао Пханса — начало 
буддийского поста.

23 июля

– Всемирный день китов 
и дельфинов.

– День дачника в России.

24 июля

– День кадастрового ин-
женера в России.

– День флориста в России.
– День Симона Боливара 

(1783-1830) – освободителя в 
Эквадоре. Под его предводи-
тельством повстанцы раз-
громили испанские войска 
в Новой Гренаде – нынеш-
ней Колумбии и в Венесуэле.

– Международный день 
заботы о себе.

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам руководителями мэрии города Магадана на июль 2024 года

25 Колмогорова Светлана Леонидовна
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занято-
сти детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

ДОрОгие земляКи!

Сердечно поздравляю вас с Днем металлурга!
Представители вашей профессии отличаются недюжинным мужеством, выдержкой и само-

отверженностью. Эта тяжелая работа всегда была и остается в почете. Во времена Великой Оте-
чественной войны колымские труженики в рекордные сроки добыли для Советской Армии сот-
ни тонн золота и олова, в послевоенное время внесли огромный вклад в восстановление эконо-
мики.

Для Магадана сегодня эта отрасль имеет особое значение. Горнодобывающие предприятия ре-
гиона ежегодно увеличивают объемы добычи драгметаллов, используя новейшие разработки, 
опираясь на современные научные достижения и передовые технологии.

Сфера вашей деятельности остается одной из важнейших в развитии нашей страны и обеспе-
чивает устойчивое развитие промышленного потенциала области.

В этот летний день желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия, новых профессиональ-
ных достижений, личного счастья и стабильности!

С праздником!
глава мО «город магадан»,

мэр города магадана юрий гришан

С любовью к родному городу
В Магадан приехала делегация землячества «Северное притяжение»

наши земляки, которые 
теперь проживают в цент-
ральных регионах россии, 
стали участниками меро-
приятий, посвященных 
85-летию со дня присвое-
ния магадану статуса го-
рода, а также встретились 
с мэром областного центра 
юрием гришаном.

Глава муниципалитета по-
благодарил земляков за ви-
зит в Магадан и преподнес 
гостям печатную сувенир-
ную продукцию, выпущен-
ную специально к двойно-
му юбилею столицы терри-
тории.

– Нам всегда очень при-
ятно встречать вас здесь, на 
родной магаданской зем-
ле, ведь, как известно, быв-
ших магаданцев не быва-
ет. Вы сами могли видеть, 
как преображается наш ре-
гиональный центр – се-
годня его смело можно на-
звать городом строек. Важ-
ные социально значимые 

объекты возводятся в рам-
ках Мастер-плана Магада-
на, рассчитанного до 2030 
года. Основная его зада-
ча – приспособить город к 
вызовам времени и сделать 
его удобным, безопасным 
и комфортным для прожи-
вания, работы и отдыха. И 
первые решения уже при-
няты: ведется комплексная 
застройка Горохового поля, 
обновление Морского фа-
сада и реновация Третьего 
микрорайона, строительст-
во лыжного стадиона име-
ни Е. Вяльбе, новых обра-
зовательных учреждений, 
роддома и аэровокзально-
го комплекса. Еще раз бла-
годарю вас за визит в род-
ной Магадан, желаю вам 
хранить тот дух дружбы, 
единства, мужества, кото-
рый воспитывает Север, и 
любовь к областному цент-
ру, – сказал мэр города.

Го с т и  п о бл а г о д ар и л и 
Юрия Гришана за добрые 

слова и рассказали, что впе-
реди у них яркая насыщен-
ная программа. Так, они 
стали участниками тор-
жественного награждения 
членов МООО ВОО ветера-
нов войны, труда, Воору-
женных сил и правоохра-
нительных органов в рам-
ках юбилея Магадана в пар-
ке Маяк.

Также делегация посетит 

музеи города, выставку на-
родных промыслов в Турист-
ском информационном цен-
тре, музей школы № 1 (ны-
не это лицей № 1 имени Н. К. 
Крупской), соревнования по 
промывке золота «Старатель-
ский фарт» (18+) и эвенский 
праздник первой рыбы «Ба-
кылдыдяк» (0+).

Пресс-служба мэрии 
города магадана
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что, где, когда
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В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«КОмсОмОльсКая 
ПраВДа» – ХабарОВсК»

Дополнительный объем выло-
ва горбуши утвердили в мага-
данской области.

В правительстве Магаданской 
области прошло заседание Комис-
сии по анадромным видам рыб. 
Специалисты обсудили организа-
цию промысла лосося в регионе. 
Сейчас уже освоена почти третья 
часть от рекомендованного объе-
ма.

В департаменте рыбного хозяй-
ства наблюдают оптимистичный 
прогноз по величине похода гор-
буши, но ее ход к местам нереста 
неравномерный. В заливе Шелихо-
ва, на северо-востоке рыба толь-
ко начинает подходить, а в райо-
не Тайской губы промысел соста-
вил больше 50%.

У некоторых промышленных 
предприятий и родовых общин ко-
ренного населения Севера выловы 
этого вида превысили 70-80%.

«Для продолжения промысла 
рыбаки получили соответствую-
щие дополнительные объемы. Для 
трех участков коренным жителям 
Колымы выделено около 20 тонн 
горбуши дополнительно. С учетом 
промысловой обстановки и уве-
личения доли самок в уловах, что 
свидетельствует о середине хо-
да лососей, Комиссия приняла ре-
шение о корректировке режима 
«проходных дней» и сроков про-
мысла», – сказал руководитель ре-
гионального департамента рыбно-
го хозяйства Андрей Таболин.

Чтобы обеспечить оптимальное 
заполнение нерестилищ для про-
мышленного рыболовства, было 
решено изменить дату окончания 
промысла с 28 на 24 июля.

риа «КОлЫма – инФОрм»
Фестиваль семейный пикник 

«родные, любимые!» (18+) встре-
тили в парке «маяк».

Как отметили организаторы, это 
большое семейное мероприятия, 
которое проводится в регионе тре-
тий раз – уже стало родным для 
колымчан, и здесь каждый най-
дет для себя что-то интересное. Об 
этом сообщили в Управлении ин-
формационной политики Прави-
тельства Магаданской области.

Более 30 развлекательных и 
образовательных площадок с ма-
стер-классами, интерактивами и 

розыгрышами призов – детям и 
взрослым не соскучится!

Открыли фестиваль красивой и 
нежной церемонией в честь моло-
дожен – Владимира и Юлию Бен-
дяк, которые официально стали 
семьей.

Губернатор Сергей Носов по-
здравил молодую семью и вручил 
им подарок:

Глава региона наградил лауре-
атов премии Губернатора Мага-
данской области «Колымские род-
ники» (18+), семьи, которые живут 
вместе уже более 20 лет, медаля-
ми «За любовь и верность», а так-
же вручил почетный знак Мага-
данской области «За верность ро-
дительскому долгу!».

В амфитеатре парка также на-
градили многодетную маму 6 де-
тей – Любовь Знак. Благодарность 
за заслуги в укреплении институ-
та семьи, материнства и детства, 
достойное воспитание детей вру-
чила руководитель департамен-
та молодежной политики региона 
Олеся Деревянко.

Организаторы и партнеры Се-
мейного пикника подвели ито-
ги творческих конкурсов: конкурс 
видеороликов и презентаций «Моя 
Семья», а также конкурс детских 
рисунков, посвященный Году Се-
мьи. Победителей наградили ди-
пломами и призами.

На фестивале в парке «Маяк» вы-
ступали местные артисты и кол-
лективы с песнями и танцами. 
Финалом праздничного фестиваля 
стало выступление диджея из дви-
жения «Не клуб».

Напомним, 2024 год – объявлен 
Президентом Владимиром Пути-
ным Годом семьи.

Организаторы семейного пикни-
ка департамент молодежной по-
литики Магаданской области и ре-
гиональное отделение «Движения 
Первых».

иа magadanmedia

магаданцам напомнили пра-
вила езды на электросамокатах.

Электросамокаты, а также ги-
роскутеры, моноколеса, сегвеи 
и другие подобные устройст-
ва (глава 24 ПДД РФ) отнесены к 
средствам индивидуальной мо-
бильности (СИМ), сообщили ИА 
MagadanMedia в пресс-службе мэ-
рии Магадана.

М а га д а н ц а м  н а п о м и н а ю т 

правила безопасного вождения:
– следует двигаться по троту-

арам, пешеходным и велосипед-
ным дорожкам. Если их нет, раз-
решается ехать по правому краю 
дороги, но только если там огра-
ничение 60 км/ч;

– скорость передвижения на 
электросамокатах – не более 25 
км/ч. На арендованных СИМ стоит 
ограничение в 20 км/ч;

– пешеходы имеют приоритет, 
поэтому водители электросамока-
тов должны пропускать их и усту-
пать им дорогу;

– при переходе дороги, в том 
числе по пешеходному переходу, 
следует слезать с электросамоката 
и везти его рядом;

– запрещено ездить на электро-
самокате в нетрезвом виде;

– нельзя обгонять или объезжать 
слева другие транспортные сред-
ства, в том числе припаркованные;

– проверяйте самокат перед 
стартом движения;

– будьте внимательны и всегда 
следите за дорогой. Постарайтесь 
не использовать наушники с шу-
моподавлением. Может случиться 
ситуация, когда со двора внезапно 
выедет автомобиль, поэтому всег-
да смотрите по сторонам и сбав-
ляйте скорость рядом с выездами 
из двора.

«КОлЫма Плюс»

на лыжероллерной трассе ма-
гадана обустроили площадку со 
спортивными тренажерами.

Небольшой островок здоровья 
подготовили для взрослых и юных 
любителей спорта. В городе соору-
жение открыли благодаря поддер-
жке социальных партнеров.

Развивать культуру здоровья – 
такую задачу поставили перед со-
бой представители муниципали-
тета и социальные партнеры. От-
крытие спортивной площадки для 
уличного фитнеса приурочили к 
юбилею Магадана. Лыжероллер-
ная трасса, по соседству с которой 
находятся тренажеры, пользуется 
у жителей столицы Колымы попу-
лярностью. Особенно у представи-
телей лыжных гонок, которые тре-
нируются здесь и летом, и осенью.

«Каждый день практически тре-
нируемся здесь на роллерах, кро-
ме кросса. Особенно для малышей 
площадка будет хорошим подспо-
рьем, небольшие силовые нагруз-
ки», – сказала тренер по лыжным 
гонкам Оксана Мартыненко.

«После тренировки на роллерах, 
я думаю, мы будем тренироваться 
на этой площадке, делать силовые 
упражнения, потому что до этого 
мы делали это все на скамейках. 
Это было очень неудобно. А сейчас 
я думаю, прогресс будет, если по-
ставят турники, вообще будет за-
мечательно», – сказала воспитан-
ница школы лыжных гонок Тами-
ла Никонова.

16 команд от разных детских садов по 3 че-
ловека, ребенок и родители, приняли учас-
тие в «Семейной спартакиаде» среди город-
ских дошкольных образовательных организа-
ций, которая прошла на городском стадионе. 
У каждого участника – свой вид соревнова-
ний: дети метали резиновый мяч одной ру-
кой, мамы бросали набивной мяч из-за голо-
вы, папы прыгали в длину с места. Финаль-
ный этап – общий для всей семьи – забег на 
дистанцию 30 метров.

70 лет назад приказом Управления культу-
ры Магаданского облисполкома из Западного 
горнопромышленного управления в ведение 
Управления культуры Магаданского обли-
сполкома передана типография в пос. Сусу-
ман и переименована в Сусуманскую район-
ную типографию Управления культуры Мага-
данского облисполкома.

53 образовательных учреждения к 2024-
2025 учебному году планирует принять меж-
ведомственная комиссия в Магадане. Комис-
сия начала работу с посещения детских са-
дов. В ее состав входят представители про-
фильных ведомств муниципалитета и право-
охранительных органов, контрольных и над-
зорных служб. Уже осмотрели дошкольные 
учреждения № 1 и № 5. Каких-либо существен-
ных проблем проверяющие не выявили.

20 лет назад в г. Магадане по ул. Набереж-
ной реки Магаданки, 77 открыт Храм в честь 
святителя Николая Чудотворца. Торжествен-
ную службу в честь открытия провел епископ 
Магаданский и Синегорский Гурий.

19 семей получили медали «За любовь и 
верность» в Магадане. Торжественная цере-
мония вручения медалей «За любовь и вер-
ность» прошла в мэрии города, награду вру-
чили парам, прожившим в браке более 25 лет.

85 лет назад (1939) Указом Президиума Вер-
ховного Совета РСФСР в составе Хабаровско-
го края образован Колымский округ с цент-
ром в населенном пункте Магадан в соста-
ве Ольского, Северо-Эвенского и Среднекан-
ского районов. Этим же указом населенный 
пункт Магадан преобразован в город, насе-
ление которого составляло 30,7 тысячи чело-
век. Колымский округ ликвидирован 31 авгу-
ста 1939 г. Указом Президиума Верховного Со-
вета РСФСР.

61 выпускник магаданских школ полу-
чил Медали за «Особые успехи в учении» I и 
II степени. В этом году 38 выпускников по-
лучили аттестат о среднем общем образова-
нии с отличием и медали «За особые успе-
хи в учении» I степени, 23 – аттестат о сред-
нем общем образовании с отличием и меда-
ли «За особые успехи в учении» II степени, 12 
выпускников отмечены благодарственными 
письмами за хорошую учебу.

70 лет назад приказом Управления культу-
ры Магаданского облисполкома на базе ма-
лого зала музыкально-драматического театра 
организован кинотеатр «Новости дня», дирек-
тором которого был назначен Линкевич И. С.

70 лет назад (1954) приказом Министра 
рыбной промышленности СССР от 21 июля 
1954 г., изданным во исполнение распоряже-
ния Совета Министров СССР от 7 июля 1954, 
на базе рыбопромысловых хозяйств Даль-
строя МЦМ СССР организован Магаданский 
государственный рыбопромышленный трест 
с месторасположением в г. Магадане.

https://www.kolyma.ru/index.php?newsid=84842
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_2709/b11240808fefa9a32c03b5b7c81829af379a790e/
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Вконтакте: защитники Отечества | магаданская область

Неравнодушные

Служу Отечеству!

Вопрос решен

Все меры поддержки

В филиал фонда обратил-
ся участник сВО с жилищ-
ным вопросом: необходи-
мо было помочь с перее-
здом бабушке из ведомст-
венного жилья.

На совместном приеме ре-
гионального филиала фон-
да и прокуратуры Магадан-
ской области данный вопрос 
был рассмотрен, и принято 
решение о выделении жило-
го помещения в Доме вете-
ранов.

Когда все юридические во-
просы были решены, а доку-
менты оформлены, Людмила 

Мифодьевна стала готовить-
ся к переезду.

Филиал фонда обратился 
за помощью к управлению 
по делам молодежи мэрии 
города Магадана. Отклик-
нувшись на просьбу, коллеги 
из управления собрали ко-
манду неравнодушных ре-
бят из городского волонтер-
ского корпуса «Волонтеры 
Магадана», которые оказа-
ли помощь в погрузке и раз-
грузке личных вещей.

Семья бойца благодарит 
все ведомства за оказанную 
помощь.

10 июля стартует Всерос-
сийская акция «служу Оте-
честву» (12+). 

Это целый комплекс меро-
приятий с молодежью, на ко-
торых ветераны СВО будут 
рассказывать о своих подви-
гах и о том, почему они вста-
ли на защиту Родины.

Одна из задач фонда «За-
щитники Отечества» – во-
влечение героев в работу с 
детьми и молодежью, их па-
триотическое воспитание. 
Никто не расскажет о подви-
гах защитников лучше, чем 
сами ветераны СВО. Детям 
нужно показывать примеры 
патриотизма, знакомить их с 
теми, кто откровенно расска-
зывает о том, что такое лю-
бовь к Родине.

Фонд «Защитники Отече-
ства» совместно с Россий-
ским обществом «Знание» 
запустил Всероссийскую ак-
цию «Служу Отечеству». Ее 
суть – вовлечение ветеранов 
СВО в работу с молодежью.

«Сейчас формируется со-
вершенно новая система па-
триотического воспитания, в 
которой ключевую роль иг-
рают те, кто встал на защи-

ту интересов России. Вете-
раны СВО, как никто другой, 
могут донести до юных ре-
бят правду о подвиге, о Ро-
дине, о мужестве. Молодежь 
очень позитивно восприни-
мает рассказы героев, кото-
рые сами с большим энтузи-
азмом берутся за такую ра-
боту», – рассказала заме-
ститель министра обороны 
россии, председатель фон-
да «защитники Отечества» 
анна ЦиВилеВа.

На данный момент подо-
браны более 40 лекторов. 
Среди них и ветераны, и 
очень популярные военкоры. 
Планируется, что до конца 
лета спикеров станет более 
300. Они будут работать в 
разных форматах – это уро-
ки мужества, лекции проек-
та «Знание. Герои», встречи 
в летних лагерях и многое 
другое.

Чтобы занятия шли по всей 
России, разработаны мето-
дические материалы, кото-
рые будут в открытом досту-
пе. Каждый ветеран СВО смо-
жет самостоятельно подго-
товить полноценную лекцию 
или практическое занятие.

В 2022 году Виктор мель-
ников был мобилизован 
в ряды Вооруженных сил 
россии. Служил стрелком-

санинструктором десантно-
штурмовой роты 155 Брига-
ды Морской пехоты ТОФ. На-
гражден медалью «За отва-

гу». По семейным обстоя-
тельствам был демобилизо-
ван.

Виктор обратился за по-
мощью в филиал фонда «За-
щитники Отечества» в Мага-
данской области с просьбой 
оказать содействие в назна-
чении мер социальной под-
держки в виде льгот по ком-
мунальным платежам.

При формировании пакета 
документов, социальный ко-
ординатор Иван Ивашечкин 
обнаружил недочеты в пред-
ставленных документах.

Социальный координатор 
незамедлительно связался с 
ведомствами, которые оказа-
ли содействие в решении во-
проса в кратчайшие сроки.

После проделанной рабо-
ты соответствующее заявле-
ние было подано в Социаль-
ный центр для оформления 
положенных льгот по ком-
мунальным платежам. В те-
чение недели вопрос был ре-
шен.

заместитель министра 
обороны россии, предсе-
датель фонда «защитники 
Отечества» анна Цивиле-
ва приняла участие в сове-
щании с представителями 
государственной системы 
бесплатной юридической 
помощи, органов исполни-
тельной власти субъектов 
рФ и филиалов фонда. 

Оно прошло под председа-
тельством Министра юсти-
ции России Константина 
Чуйченко.

«Оказание юридической 
помощи – одна из востребо-
ванных мер поддержки сре-
ди ветеранов СВО и действу-
ющих военнослужащих, чле-

нов их семей. В рамках вза-
имодействия фонда и Миню-
ста России в каждом субъ-
екте участники бесплатной 
юридической помощи ока-
зывают поддержку нашим 
героям и их родным. Они 
могут оперативно получать 
юридические консультации, 
в том числе по подготовке 
документов для обращений 
в органы государственной 
власти и суды», – отметила 
Анна Цивилева.

С начала работы в фили-
алы фонда поступило бо-
лее 103 000 таких запросов, 
из них свыше 97 % решены. 
Также действует горячая ли-
ния, на которую с 1 марта по-

ступило уже 106 000 запро-
сов. Кроме того, совместно с 
Министерством цифрового 
развития запущены сервисы 
на портале «Госуслуги» для 
действующих и уволенных 
со службы участников СВО. 
На платформах расположе-
ны все меры поддержки, ко-
торые имеются на федераль-
ном, региональном и муни-
ципальном уровнях.

Там они разделены по ка-
тегориям: военнослужащие, 
мобилизованные, защитники 
Донбасса, сотрудники ЧВК, 
участники добровольческих 
объединений. Обновлять ин-
формацию по мерам поддер-
жки помогают сами субъек-
ты РФ. Также в эту работу во-
влечены сотрудники фили-
алов фонда, прокуратуры, 
Минюста, Счетной палаты и 
многие другие.

По итогам прошлого сове-
щания был подготовлен за-
конопроект, который расши-
ряет количество случаев для 
получения бесплатной юри-
дической помощи участни-
ками СВО и их родными, за-
крепляет права защитников 
и их семей на судебное пред-
ставительство. Это обеспечит 
возможность получения бес-
платной юридической помо-
щи во всех ее видах.
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события недели

Лимит для личного потребления

«Портрет твоего края»

Зона отдыха

Сближение культур

Свыше 1 тыс. тонн рыбы выловлено с начала лососевой путины

Юные колымчанки победили во всероссийском конкурсе

В Омсукчане установят шесть игровых комплексов

Сенатор Анатолий Широков 
награжден орденом Дружбы

лососевая путина в мага-
данской области стартова-
ла 28 июня. 

Спустя 2 недели выловле-
но свыше 1 тыс. тонн рыбы, 
об этом на заседании Пра-
вительства Магаданской об-
ласти доложил губернато-
ру Сергею Носову руководи-
тель департамента рыбного 
хозяйства Магаданской обла-
сти Андрей Таболин.

Лимит для региона на этот 
год составляет 8,5 тыс. тонн 
лососевых. Ожидается, что 
в этом промысловом сезо-
не будет выловлено 2,9 тыс. 
тонн кеты, 533 тонны голь-
ца, 224 тонны кижуча и 30 
тонн нерки. Однако основной 

объем вылова приходится на 
горбушу – 4,8 тыс. тонн.

Андрей Таболин отметил, 
что по многолетним наблю-
дениям, четный год не от-
личается большим подходом 
рыбы, однако выделенный 
лимит – это вполне солид-
ный объем добычи.

В организации любитель-
ского рыболовства задейство-
вано 5 организаций, открыто 
18 лицензионных участков, 
причем впервые за много лет 
один из них открыт в Северо-
Эвенском районе по просьбе 
местных жителей.

«С начала путины лицензи-
онные участки уже посети-
ли почти 4 тыс. рыбаков, реа-

лизовано более 1,6 тыс. путе-
вок. Выделенные для любите-
лей объемы составили почти 
200 тонн.

Для обеспечения традици-
онного рыболовства жителей 
из числа КМНС и их общин 
(общее количество 3272 чел.) 
выделено почто 400 тонн ло-
сосей, и несмотря на неуро-
жайный год, лимит для лич-
ного потребления увеличен с 
50 кг. до 100 кг. на человека 
из числа КМНС», – пояснил 
Андрей Таболин.

Промышленный лов осу-
ществляют 30 организаций 
на 56 лицензионных участ-
ках. Ими за 2 недели добыто 
1031 тонн красной рыбы, кво-

ты освоены на 15 %. Свежий 
улов появился на ярмарке вы-
ходного дня. Так, горбуша реа-
лизуется по цене 100 рублей за 
хвост, спрос достаточно высо-

кий, за 1 день ярмарки жители 
купили 600 кг свежей рыбы.

Окончание основного про-
мысла запланировано на 15 
сентября.

Две юные колымчанки 
одержали победу во Все-
российской детской твор-
ческой школе-конкурсе 
«Портрет твоего края» (12+). 

Воспитанницы Центра до-
полнительного образования 
поселка Омсукчан Ксения 
Кондренко и Мадина Хаки-
мова стали лучшими в но-
минации «За красоту мысли 
и умение рассмотреть нео-
быкновенное в обыкновен-
ном».

Как сообщил источник, 
восьмой год сенаторы и лич-
но Председатель Совета Фе-
дерации Валентина Матви-
енко поддерживают всерос-
сийский конкурс. В здании 

Совфеда ежегодно прохо-
дит выставка «Портрет стра-
ны сердцами детей» (12+), 
где экспонируются краткие 
фрагменты очерков с самы-
ми глубокими, сильными, 
красивыми мыслями побе-
дителей из всех субъектов – 
участников, создается пор-
трет единой страны.

«Наши колымчаночки ока-
зались в числе лучших в но-
минации «за красоту мысли 
и умение рассмотреть нео-
быкновенное в обыкновен-
ном». От всего сердца по-
здравляю с этим успехом 
Ксению и Мадину, их роди-
телей и наставников. По по-
ручению Совета Федерации 

направил нашим колымским 
звездочкам Благодарствен-
ные письма», – написал се-
натор анатолий ширОКОВ.

В этом году в конкурсе при-
няли участие учащиеся в воз-
расте от 7 до 18 лет из 66 ре-
гионов России. Всероссий-
ская детская творческая шко-
ла-конкурс в сфере развития 
и продвижения территорий 
«Портрет твоего края» прово-
дится в качестве гражданской 
инициативы и на обществен-
ных началах действующими 
российскими учеными с ми-
ровыми именами Владими-
ром и Ольгой Фомичевыми. 
(Источник: соцсети сенатора 
Анатолия Широкова).

В окружном центре про-
должаются работы по 
благоустройству на ули-
це Транспортной, по ито-
гам которых жители долж-
ны получить большую зону 
для детских игр и отдыха.

Первый этап благоустрой-
ства двора на улице Транс-
портной в Омсукчане старто-
вал в мае. Специалисты быс-
тро демонтировали устарев-
шие архитектурные формы, 
завезли необходимый мате-
риал, очистили и выровня-
ли территорию, установи-
ли бордюры и приступили к 
укладке брусчатки.

Как сообщает источник, 

сейчас работы выполнены на 
70 %, такие данные приводят 
представители подрядчика.

«У нас будет здесь шесть 
игровых детских комплек-
сов. Качели, cкамейки, урны, 
лавки. Брусчатку в первую 
очередь закончим, а потом у 
нас уже будут бетонные ра-
боты. Где-то 600 квадратных 
метров бетонных работ. До-
рожка и стоянка будут при-
мыкать к дороге», – расска-
зал главный инженер пред-
приятия Эльдар мелиКОВ.

Также специалисты устано-
вили фонари уличного освеще-
ния, завезли плодородную по-
чву и засеяли газоны травой и 

другими растениями. Работы 
идут по графику. Все за счет 
средств федеральной програм-
мы «Формирование комфорт-
ной городской среды» нацпро-
екта «Жилье и городская сре-
да» и дальневосточной про-
граммы «1000 дворов».

Первый этап благоустрой-
ства на этой территории про-
длится до сентября. А второй 
и заключительный придется 
на следующее лето. Омсук-
чанцы уже выбрали путем 
онлайн-голосования дизайн-
проект, по которому специа-
листы будут работать в 2025 
году. Свою позицию вырази-
ли сотни человек.

сенатор от магаданской 
области анатолий широков 
указом Президента Влади-
мира Путина награжден 
орденом Дружбы. 

Высокую награду парла-
ментарию вручил Первый 
замруководителя Админис-
трации Президента России 
Сергей Кириенко. Торжест-
венная церемония прошла в 
Екатерининском зале Крем-
ля.

«Хотел бы выразить ис-
креннюю благодарность Пре-
зиденту России за эту награ-
ду, а также обратиться со сло-
вами признательности руко-
водству Совета Федерации и 
руководителю СФ В. И. Мат-
виенко, председателю Коми-
тета, где имею честь рабо-
тать, А. А. Шевченко за пред-
ставление моей кандидату-
ры к столь высокой награ-
де. Служу России! Служу Ма-
гаданской области!» – сказал 
сенатор Анатолий Широков.

Орден Дружбы вручают за 
заслуги в укреплении ми-
ра, дружбы, сотрудничества 
и взаимопонимания между 
народами, плодотворную де-
ятельность по сближению и 
взаимообогащению культур 
наций и народностей, актив-
ную деятельность по сохра-
нению, приумножению и по-
пуляризации культурного и 
исторического наследия Рос-
сии, развитие науки, обра-
зования, здравоохранения и 
культуры.

Анатолий Широков явля-
ется заместителем предсе-
дателя Комитета Совета Фе-
дерации по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному самоу-
правлению и делам Севера, 
а также полномочным пред-
ставителем Совета Федера-
ции в государственных ор-
ганах по вопросам развития 
Дальнего Востока, Восточной 
Сибири и Арктики.
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Безопасность на первом месте
Пожарный извещатель – это прибор, который может спасти жизнь

В россии, как и во всем 
мире, всегда уделяется осо-
бое внимание пожарной 
безопасности. 

Деятельность инспекторов 
пожарного надзора доста-
точно важна, так как имен-
но им предназначено преду-
преждать, выявлять и пресе-
кать нарушения путем про-
ведения различных меро-
приятий и проверок. О том, 
чем сейчас живет надзорное 
ведомство, в чем романти-
ка данной службы, а также 
по какой причине чаще всего 
возникают пожары и как их 
можно предотвратить, нам в 
преддверии профессиональ-
ного праздника рассказа-
ла старший инженер отде-
ла организации надзорных 
и профилактических меро-
приятий главного управ-
ления мЧс россии по ма-
гаданской области майор 
внутренней службы Крис-
тина ПрилеПсКая.

ВОПрОс – ОТВеТ

– Кристина анатольевна, 
расскажите, как вы пришли 
на службу в мЧс? была ли 
это мечта, или получилось 
как-то спонтанно, само со-
бой?

– В 2002 году мне было 18 
лет, я находилась в поиске 
работы, и брат моей подру-
ги, который на тот момент 
уже работал в пожарной ох-
ране, предложил мне прой-
ти собеседование на долж-
ность заведующего канцеля-
рией в одной из пожарных 
частей города Магадан. Со-
беседование я прошла, так 
начался мой путь длиной в 
22 года в пожарной охране, 
а позднее уже и в структу-
ре МЧС России по Магадан-
ской области.

– а как близкие отнеслись 
к выбору вашей профессии? 
не были ли против?

– Нет, против не были. 
Близкие очень гордятся тем, 
что я служу в МЧС России по 
Магаданской области. Мой 
папа когда-то в юности ра-
ботал пожарным в поселке 
Карамкен Хасынского рай-
она. Но мои близкие счита-
ют, что, наверное, только я из 
всей семьи могла бы именно 
проходить службу. У всех на 
это терпения и сил просто не 
хватило бы.

– Пошли практически по 
стопам отца?

– Он недолго на самом деле 
работал, для него это показа-
лось сложным, несение кара-
ульной службы и все, что свя-
зано вообще с тушением по-
жаров. Он выбрал другое на-
правление деятельности в бу-
дущем, а мне нравится служ-
ба.

– люди в погонах – это в 
первую очередь дисципли-
на?

– Да. Дисциплина абсолют-
ная, а родственники у меня 
свободные художники, ска-
жем так: что брат, что отец, 
что мама, они больше твор-
ческие люди, чем те, кото-
рые могут соблюдать жест-
кую дисциплину, проявлять 
выдержку, а также задержи-
ваться на работе, когда это 
необходимо.

– скажите, с каким на-
строением Вы будете встре-
чать профессиональный 
праздник?

– Праздник, он всегда ра-
достный, потому что он ле-
том. У нас остальные празд-
ники приходятся на зимний/
осенний период или на вес-
ну, когда еще холодно. А день 
Государственного пожарного 

надзора – это летний пери-
од, обычно прекрасная пого-
да, хочется жить и трудить-
ся, и прекрасно праздновать 
эту замечательную дату. По-
этому настроение всегда хо-
рошее.

– Давайте теперь затро-
нем вашу непосредствен-
ную деятельность. Чем вы 
занимаетесь на работе? Ка-
ков круг ваших обязаннос-
тей? Вот пришли вы утром 
на работу и...?

– Я являюсь государствен-
ным инспектором Магадан-
ской области по пожарно-
му надзору, поэтому в круг 
моих обязанностей входят 
контрольные (надзорные) 
и профилактические меро-
приятия в области пожар-
ной безопасности, граждан-
ской обороны, защиты насе-
ления и территории от чрез-
вычайной ситуации, а также 
лицензионный контроль. С 
чего начинается день? День 
всегда начинается с планер-
ки. Приходишь на работу, 
получаешь задание от ру-
ководителя или обговари-
ваются срочные докумен-
ты, и уже работаешь даль-
ше по расписанию. Сегодня, 
например, у нас был стро-
евой смотр. С утра порань-
ше мы построились у Глав-
ного управления. Началь-
ник проверил нашу форму 
одежды и средства индиви-
дуальной защиты. Вот с это-
го началось наше сегодняш-
нее утро.

– скажите, а были ли мо-
менты, когда вы пожалели 
о сделанном выборе, и хо-
телось все бросить и уйти?

– Именно, чтобы пожале-
ла, такого не было, на са-
мом деле, ни разу. Конечно, 
в любой профессии у чело-
века бывает профессиональ-
ное выгорание. Мы все люди, 
и мы, так или иначе, устаем 
от определенных нагрузок. 
Но так, чтобы жалела о том, 
что я пришла в эту структу-
ру, никогда не было. В прин-
ципе, всегда мне было инте-
ресно, и работала я на раз-
ных должностях, не только 
государственным инспекто-
ром по пожарному надзору, 
это была и кадровая работа, 
и юридическое направление 
деятельности. Всегда это бы-
ло интересно, это колоссаль-
ный опыт. Поэтому, нет, на-
верное, никогда не жале-
ла. Все мне нравится в этом 
плане. И когда я соберусь 
уходить на пенсию, в целом 
мой опыт, и полученное уже 
во время службы образова-
ние, позволят работать абсо-
лютно в любой сфере.

– Кристина анатольевна, 
а скажите, какие проверки 
проводят ваши ведомства?

– Правильно будет сказать 
не проверки, а контрольные 
(надзорные) мероприятия, 
согласно Федеральному За-
конодательству в области по-
жарной безопасности, гра-
жданской обороны, защиты 
населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций.

– а бывают ли такие слу-
чаи, что к вам приходят 
люди с жалобами, и если 
да, то на что чаще всего жа-
луются?

– Конечно, жалоб доста-
точно много в течение года. 
Жалуются в основном сосе-
ди на соседей. То есть, как 
это происходит? Вот при-
ходит, например, жалоба, 
что жильцы дома такого-то 
подъезда нарушают требова-
ния пожарной безопасности 
к эксплуатации мест общего 
пользования. Это у нас лест-
ничные клетки и простран-
ства под лестничным мар-
шем. Очень часто люди лю-
бят захламлять, заставлять 
места общего пользования 
личными вещами. Это мо-
гут быть велосипеды, санки, 
коляски, предметы мебели, 
даже мусор, в том числе и 
строительный. Помимо того, 
что это нарушение требова-
ний пожарной безопасности, 
это мешает и другим людям, 
а у некоторых даже вызыва-
ет зависть, потому что «ты 
ставишь, а я вот не ставлю». 
На самом деле места обще-
го пользования не предназ-
начены для хранения и раз-
мещения личных вещей, так 
как они препятствуют сво-
бодной эвакуации людей в 
случае чрезвычайной ситу-
ации непосредственно на 
улицу. И такие случаи у нас 
были.

– В данных случаях вы 
проводите какие-то профи-
лактические беседы?

– Конечно. По жалобе мы 
можем выехать на место, по-
смотреть, действительно ли 
нарушены требования по-
жарной безопасности. Пото-
му что иногда кто-то про-
сто из зависти пожаловался 
на соседа, а на самом деле 
ты приезжаешь, а там ничего 
нет. Но в ряде случаев, конеч-
но, все это подтверждается, 
поэтому если будет установ-
лено, кто виновник, то гра-
жданин может быть привле-
чен к административной от-
ветственности.

– а случались ли в вашей 
практике какие-то необыч-
ные случаи во время про-
верок, вот то, что запомни-

лось? может какие-то курь-
езные моменты?

– Необычные случаи были. 
Такая предыстория. Я очень 
боюсь мышей, крыс, в об-
щем, грызунов. В детстве, да 
и сейчас, в принципе, есть у 
нас в доме подвальное по-
мещение. И я туда спуска-
юсь очень редко из-за того, 
что я все время переживаю 
из-за этих мышей. Вдруг они 
на меня все-таки нападут, 
покусают. В общем, когда я 
пришла на службу непосред-
ственно в государственный 
пожарный надзор, мне при-
шлось проверять на объек-
тах защиты также и подваль-
ные помещения. Для меня 
это было сначала таким на-
казанием, потому что я эти 
подвалы просто не люблю. И 
вот, на одном из объектов за-
щиты такой старый подвал, 
где никто не был уже давно 
и даже из числа сотрудников 
этого объекта. Я переживаю, 
говорю: «Вы там давно бы-
ли, что же там у вас вообще 
в этом подвале?» Работники 
говорят: «Ой, сто лет туда не 
заходили, не знаем». Спра-
шиваю: «Крысы есть?» Гово-
рят: «Не знаем, не травили». 
И, в общем, такая картина: 
я перед этим подвалом на-
чинаю тихонько мяукать, в 
надежде, что крысы все-таки 
разбегутся. В общем, у всех 
поднялось настроение, все 
долго хохотали. Открыли мы 
все-таки этот злосчастный 
подвал. Крысы там правда 
были, хорошо, я их не уви-
дела, но прям было слышно, 
как они разбежались. Кста-
ти, так я делала в детстве, 
перед тем, как спуститься в 
подвал, когда мама посыла-
ла за картошкой, всегда мя-
укала. Думала, по-любому 
котов же они боятся, значит, 
наверняка должны среаги-
ровать на мое мяуканье. Вот 
на проверке тоже так один 
раз было, и было достаточно 
смешно. Помимо этого бы-
вают и очень приятные мо-
менты, когда проводишь ме-
роприятие с детьми, особен-
но, если это дети младшего 
возраста, они такие еще бо-
лее открытые. В момент за-
нятия или после дети могут 
подойти к тебе, обнять с ду-
шой или, если это на улице 
в летнее время, цветочек по-
дарить. Это всегда так ми-
ло. Я обожаю проводить ме-
роприятия с детьми, пото-
му что это самые искренние 
эмоции.

– скажите, пожалуйста, 
как вы оцениваете на се-
годняшний день уровень 
готовности администрации 
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и сотрудников социальных 
объектов к действиям в не-
штатных ситуациях, и со-
ответствуют ли сами поме-
щения требованиям пожар-
ной безопасности?

– Сам уровень подготов-
ки и соответствие требова-
ниям пожарной безопасно-
сти можно оценить удов-
летворительно. Что касается 
действий персонала: каждый 
руководитель объекта дол-
жен понимать, что от того, 
насколько часто и качествен-
но в учреждении будут про-
водиться практические тре-
нировки по эвакуации лиц, 
осуществляющих свою дея-
тельность на объекте защи-
ты, а также посетителей, по-
купателей, других лиц, нахо-
дящихся в здании, сооруже-
нии, тем лучше будут отра-
ботаны навыки, и тем лучше 
работники смогут среагиро-
вать на чрезвычайную ситу-
ацию уже в реальности, если 
вдруг она произойдет. Даже 
самый стрессоустойчивый 
человек в момент чрезвы-
чайной ситуации может под-
даться панике. Если его дей-
ствия не будут отработаны 
и слажены вместе с осталь-
ными работниками органи-
зации, тогда это все может 
привести к трагическим по-
следствиям. Поэтому нужно 
тренироваться, нужно зани-
маться. Обучение мерам по-
жарной безопасности, в том 
числе внутри организации, 
это очень важно.

– Важно, чтобы люди по-
нимали, что это делается не 
по чьей-то прихоти, а для 
их безопасности?

– Конечно, бывает иног-
да так, что проводишь тре-
нировку, и некоторые со-
трудники, особенно, кото-
рые давно работают в этой 
организации, говорят: «Ой, 
я тут 30 лет работаю, ну за-
чем мне это, я уже сто раз 
тренировался». Каждый раз 
говоришь, что даже сам бы 
возможно запаниковал, если 
случилась бы чрезвычайная 
ситуация, несмотря на то, 
что ты вроде бы все знаешь, 

но никто не застрахован от 
паники и стресса. Поэто-
му, конечно, нужно эти мо-
менты постоянно нарабаты-
вать, отлаживать совмест-
но, в том числе вместе с по-
сетителями. Это тоже очень 
важно. Одно дело, мы потре-
нировались в коллективе, а 
другое дело, мы потрени-
ровались с теми, кто к нам 
пришел. Обязанность же, ка-
кая у обучаемых, не только 
спасти свою жизнь, но и по-
мочь спастись тем людям, 
которые пришли в учрежде-
ние как посетители.

– а что является наиболее 
частыми причинами по-
жара, кроме того, что лю-
ди злоупотребляют, напри-
мер, спиртным? Это, навер-
ное, тоже одна из самых ча-
стых причин, что еще по-
мимо этого?

Основными причинами по-
жаров являются:

– Нарушение правил экс-
плуатации электрооборудо-
вания. То есть это наиболее 
частое. И не только в зимний, 
но и в любой другой период.

– Неосторожное обращение 
с огнем, в том числе при ку-
рении.

– Эксплуатация печного 
оборудования с нарушени-
ями требований пожарной 
безопасности. Это тоже мо-
жет быть, как и летом, так и 
зимой.

– расскажите, пожалуй-
ста, как прошла первая по-
ловина текущего года, и 
сколько погибших на пожа-
ре за этот период?

– В этом году у нас поги-
бло на пожарах 12 человек. В 
том числе 5 человек погибли 
при пожарах, причинами ко-
торых было нарушение пра-
вил эксплуатации электроо-
борудования, а 7 человек при 
неосторожном обращении с 
огнем, в том числе при куре-
нии. В целом, за первое полу-
годие этого года произошло 
388 пожаров, 283 из них это 
пожары в жилом секторе. Хо-
чу отметить, что наибольшее 
количество пожаров проис-
ходит именно в жилом сек-

торе, то есть граждане, наи-
более часто нарушают тре-
бования пожарной безопас-
ности именно в жилье, при-
чем это как частный сектор, 
так и многоквартирные жи-
лые дома.

– Давайте теперь погово-
рим о пожарных извещате-
лях? Какова их польза для 
населения? и сколько жиз-
ней на территории мага-
данской области спасли ав-
томатические датчики по-
жарных извещателей?

– Да, пожарный извеща-
тель – это такой замечатель-
ный прибор на сегодняшний 
день, который действительно 
может помочь спасти жизнь 
не только тем, у кого он уста-
новлен, но и, например, его 
звук могут услышать и сосе-
ди. Он очень прост в эксплу-
атации. Это такое небольшое 
устройство, которое работает 
автономно. Его можно закре-
пить на потолке или на стене, 
некоторые даже просто кла-
дут его, к примеру, на шкаф. 
Устанавливается он в каждой 
комнате, где есть, к примеру, 
двери и перегородки. То есть, 
если это открытое простран-
ство, можно установить один 
извещатель, в зависимости от 
защищаемой площади, кото-
рая указана в инструкции за-
вода-изготовителя. Если это 
комнаты, изолированные 
квартиры, то, соответственно, 
он устанавливается в каждом 
помещении. Чем же он хо-
рош? Тем, что он прост в экс-
плуатации. Он имеет совер-
шенно простую инструкцию 
завода-изготовителя, в кото-
рой написано, какие сигналы 
и в каких случаях он подает. 
То есть, когда он срабатыва-
ет на дым, он подает такой 
пронзительный сигнал, что 
его сложно не услышать, да-
же если человек спит. А ведь 
многие пожары у нас случа-
ются именно в ночное время, 
и люди как раз на пожарах в 
ночное время погибают, по-
тому что они находятся в со-
стоянии сна и сразу не мо-
гут проснуться. А вот имен-
но пронзительный звук по-

жарного извещателя, он опо-
вестит не только людей, у ко-
торых он установлен, но его 
услышат и соседи, к приме-
ру, с верхнего этажа. У нас 
были такие случаи, нам да-
же граждане сами рассказы-
вали, как услышали этот звук 
и вовремя вызвали, к приме-
ру, пожарную охрану и успе-
ли оповестить жителей непо-
средственно соседней квар-
тиры. Поэтому, конечно, это 
очень удобно. Многие гра-
ждане даже покупают такие 
извещатели в подарок для 
своих пожилых родителей, 
которые, к примеру, находят-
ся, в том числе в других го-
родах, чтобы их обезопасить. 
На сегодняшний день такие 
пожарные извещатели есть 
разной модификации. Есть 
автономный дымовой по-
жарный извещатель, который 
подает непосредственно звук 
на дым. Есть уже с GSM моду-
лями, то есть его можно под-
ключить к какому-то смарт-
устройству, этот сигнал бу-
дет приходить непосредст-
венно на устройство, к кото-
рому он подключен. И даже я 
знаю, что есть уже дымовые 
пожарные извещатели, кото-
рые можно подключить к ум-
ному дому, что тоже очень 
удобно.

На территории Магадан-
ской области действует про-
грамма по установке таких 
дымовых, автономных по-
жарных извещателей опре-
деленной категории гра-
ждан бесплатно. То есть, 

если обратиться непосред-
ственно, к примеру, в мэ-
рию города Магадана или 
в администрацию другого 
района, написать заявление, 
что «я хотел бы, чтобы мне 
установили такой пожар-
ный извещатель, я подхожу 
там под определенные усло-
вия», может быть, это мно-
годетная семья, например, 
то, возможно, установка та-
ких пожарных извещателей 
будет на бесплатной основе, 
при всем притом, что стоят 
они достаточно недорого, и 
самый простой будет впол-
не доступен. Его можно ку-
пить как в магазинах быто-
вой техники, так и на любом 
маркетплейсе. Единствен-
ное, нужно обращать вни-
мание, чтобы он был все-та-
ки не китайский, чтобы ин-
струкция была на русском 
языке, и чтобы он был сер-
тифицирован. Тогда можно 
его приобретать самостоя-
тельно, цена абсолютно по-
сильная, ее может позво-
лить себе, в принципе, каж-
дый. Опять же, на сегодняш-
ний день есть рекомендации 
МЧС России для того, чтобы 
такие пожарные извещатели 
вошли в состав подарка но-
ворожденному. В некоторых 
регионах России эта про-
грамма уже работает доста-
точно успешно. То есть по-
жарный извещатель вместе с 
палзунками и пеленками да-
рят новому человеку, чтобы 
его жизнь стала еще более 
безопасна. Это, кстати, от-
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личная идея на самом деле. 
За весь период установки АД-
ПИ на территории Магадан-
ской области спасено 12 чело-
век, из них 8 детей.

– а вот вы буквально не-
сколько минут назад гово-
рили о мероприятиях, ко-
торые вам нравится прово-
дить, в частности с детьми. 
скажите, какие мероприя-
тия проводятся для профи-
лактики пожаров вообще в 
целом?

– В целом для профилакти-
ки пожаров проводится ог-
ромное количество меропри-
ятий, различных акций. До-
пустим, если это мероприя-
тие с детьми, мы в течение 
года участвуем в таких ак-
циях, как «Урок от професси-
онала» (6+), «Без турникетов» 
(6+), «Безопасные канику-
лы» (6+), региональная акция 
«Безопасное лето» (6+), кото-
рая действует все лето, и сов-
местно с другими органами, 
министерством образования, 
мы проводим такую замеча-
тельную акцию, как для не-
организованных детей, так 
и для детей, задействован-
ных летней оздоровительной 
компанией. Эта акция прохо-
дит на территории всей Ма-
гаданской области, абсолют-
но во всех районах, и дает 
прекрасные результаты.

Так же у нас проводятся 
мероприятия перед канику-
лами, к началу учебного го-
да. «Дни открытых дверей» 
(6+), «Дни пожарной безопас-
ности» (6+), мы проводим 
экскурсии в пожарной ча-
сти. Сами выезжаем на раз-
личные занятия, в том чи-
сле в учреждения, то есть по-
мимо уличных мероприятий 
мы проводим и мероприя-
тия, к примеру, в школах и в 
детских садах. Любой руко-
водитель учреждения может 
обратиться и попросить про-
вести занятия не обязатель-
но для детей, но и для трудо-
вого коллектива. Бывает, мы 
принимаем участие в раз-
личных сборах, когда вообще 
со всех районов Магаданской 
области по направлениям де-
ятельности приезжают люди 
различных министерств и ве-
домств. Все нас с удовольст-
вием приглашают, мы всегда 
с удовольствием участвуем 

в таких мероприятиях. Рас-
сказываем также о том, что у 
нас за год произошло, какие 
пожары произошли, какие 
были меры предприняты, и 
что нужно делать каждому 
работнику на своем рабочем 
месте и руководителю в том 
числе, чтобы обеспечить по-
жарную безопасность на сво-
ем объекте. Также проводим 
профилактические меропри-
ятия в жилье, в том числе 
и в частном секторе, и сре-
ди дачников. Осуществляем 
профилактические меропри-
ятия перед значимыми обще-
российскими праздниками и 
мероприятиями, на некото-
рых осуществляем как днев-
ное, так и ночное дежурство.

– из ваших слов стано-
вится понятно, что рабо-
ты у вас достаточно много. 
скажите, есть ли кадровый 
голод в вашем ведомстве?

– Конечно, есть. То, что ка-
сается именно сотрудников 
нашего подразделения, это, 
конечно, самая большая про-
блема отдаленных районов. 
Такие, допустим, как Омсук-
чанский, Ягоднинский, Севе-
ро-Эвенский районы. Там, ко-
нечно, проблематично найти 
сотрудников так, чтобы они 
были и местные, например, 
так как не все хотят уезжать 
из города в какие-то отдален-
ные районы на службу.

– а кого вы ждете в сво-
их рядах?

– Ждем инициативных лю-
дей, которые настроены на 
работу, чтобы узнать что-
то новое. Ну и, конечно же, 
есть требования к образова-
нию. Как минимум это долж-
ны быть юридическое об-
разование и пожарная без-
опасность. Например, я при-
шла в эти ряды с юридиче-
ским образованием, за время 
службы я получила еще два 
образования, так как посчи-
тала, что они мне тоже необ-
ходимы. По роду деятельнос-
ти это строительная специа-
лизация, у меня на сегодняш-
ний день и магистратура по-
жарной безопасности.

– Какими качествами 
должен обладать сотруд-
ник мЧс?

– В первую очередь должен 
быть заинтересован в рабо-
те. Иногда в органы прихо-

дят люди, особенно в райо-
нах Крайнего Севера, поче-
му? Потому что это зарпла-
та и это пенсия. Конечно, се-
верная пенсия – это очень 
выгодно, это здорово, это от-
личный стимул, но на ра-
боте все-таки нужно рабо-
тать, нужно вникать, нуж-
но быть коммуникабельным 
обязательно, потому что та-
кое количество людей, с ко-
торыми мы работаем, имен-
но как надзорный орган – 
это не всегда просто. Когда 
ты приходишь на проверку, 
люди переживают. Думают: 
«Вот пришел надзорщик, сей-
час нас обязательно накажут. 
Сначала накажут здесь, по-
том накажут вышестоящие 
начальники». В общем, люди 
начинают испытывать силь-
ный стресс. Иногда даже бы-
вают и некие конфликтные 
ситуации, потому что лю-
ди из-за того, что нервнича-
ют и переживают, могут тебе 
нагрубить. И ты должен быть 
достаточно стрессоустойчи-
вым. И в этот момент дейст-
вительно нужно быть неким 
психологом, чтобы пони-
мать эти моменты. Самому 
ни в коем случае не нагру-
бить. Сделать так, чтобы над-
зорное мероприятие прошло 
максимально гладко, чтобы 
во время этого мероприятия 
не только рассказал инспек-
тор о том, какое наказание 
может последовать, но и рас-
сказать о нарушениях, и как с 
точки зрения закона их нуж-
но устранять. Рассказать о 
сроках устранения, что за это 
грозит и так далее. Поэтому, 
конечно, должны быть люди 
очень коммуникабельные в 
этом плане. Будущий сотруд-
ник, конечно, должен быть 
грамотным. В плане чего? 
Нужно изучить огромное ко-
личество нормативных доку-
ментов. Когда я пришла в по-
жарный надзор, он для меня 
был, наверное, самым слож-
ным направлением в нашей 
структуре. Потому что, во-
первых, огромное количест-
во видов деятельности, на-
правленностей: это граждан-
ская оборона, защита населе-
ния, территория чрезвычай-
ной ситуации, лицензионный 
контроль, пожарная безопас-
ность. И еще дознание по по-
жарам и административная 
практика. И, по сути, это все 
должен знать один человек, 
каждый человек в нашем по-
дразделении должен владеть 
всеми этими направления-
ми. Это очень сложно, пото-
му что нормативная база пе-
риодически меняется, где-то 
увеличивается, где-то обнов-
ляется. Ты должен не только 
сам это уметь отследить, еще 
нужно донести это до дру-
гих. То есть периодически, 
если что-то поменялось, мы 
обязательно направляем в 
основные министерства и ве-
домства все изменения. Про-

сим, чтобы нас пригласили 
на занятия, чтобы рассказать, 
что изменилось, как с этим 
быть, и как дальше продол-
жать работу так, чтобы не на-
рушать обязательные требо-
вания пожарной безопасно-
сти. Поэтому, наверное, еще 
нужно быть неплохим ора-
тором, чтобы проводить та-
кие занятия, чтобы людям 
было понятно, интересно те-
бя слушать, чтобы они хоте-
ли к тебе обратиться еще раз 
за такими разъяснениями 
или консультацией. Это то-
же очень важно, потому что 
многие люди еще буквально 
6-7 лет назад боялись позво-
нить даже просто в надзор 
и проконсультироваться, ду-
мая, что к ним придут и сра-
зу накажут. И мы старались 
все эти годы подвести лю-
дей к тому, что можно в лю-
бой момент к нам обратить-
ся. Позвоните, лучше спроси-
те лишний раз, чем вы сдела-
ете неправильно, мы придем, 
и придется это исправлять. 
Поэтому, конечно, такая ком-
муникабельность, мне кажет-
ся, это одно из основных ка-
честв, которое нужно нашим 
коллегам. Помимо образова-
ний, обучаемости, стрессо-
устойчивости, готовности к 
тому, что тебя могут вызвать 
в любое время на работу. То 
есть и среди ночи тебя могут 
поднять, и в праздники, и в 
выходные иногда работать. 
Особенно тем, кто осуществ-
ляет дознание по пожарам, у 
них, конечно, в том числе и 
суточная работа, потому что 
пожар может случиться аб-
солютно в любое время, если 
ты на дежурстве должен по-
нимать, что ты можешь вые-
хать и в ночь, и в 4 утра, и в 
абсолютно любое время.

– То есть, в принципе, ра-
бота такая же, как и у со-
трудников полиции, врачей 
скорой помощи и так да-
лее?

– Да, ненормированный 
рабочий день. Поэтому че-
ловеку, который захочет свя-
зать свою жизнь с МЧС Рос-
сии, нужно быть к этому го-
товым.

– В общем, еще, навер-
ное, сотрудник мЧс должен 
быть немного романтиком?

– Нужно, конечно, любить 
свою работу. Не просто за 
зарплату приходить. Конеч-
но, самая романтичная в на-
шей структуре работа, мне 
кажется, это пожарные, но 
при этом и очень рискован-
ная. Я всегда ими абсолют-
но восторгаюсь, потому что 
это люди, которые осознанно 
идут на то, чтобы рисковать 
ежедневно своей жизнью ра-
ди спасения жизни других. 
Это просто колоссально, я да-
же не знаю. В других струк-
турах, мне кажется, нет та-
кого. Вот пожарный, кото-
рый идет в огонь ради дру-
гого, это просто непостижи-

мо. И они, конечно, молодцы, 
герои, я всегда ими восхища-
юсь. Когда я пришла только 
работать в пожарную охрану, 
честно сказать, я даже пла-
кала, когда они приезжали с 
пожаров. Был у нас такой по-
жар однажды тяжелый, горе-
ли склады ГСМ. Несколько су-
ток длился пожар, и они вот 
меняли друг друга. Была хо-
лодная зима. Боевая одежда, 
она, конечно, защищает те-
бя от каких-то факторов, и 
они когда приезжали, у них 
форма колом стояла, потому 
что они сутки тушили, отту-
да не выезжая. Возвращались 
они в часть обледеневшие. Я 
думала: господи, какое сер-
дце нужно иметь, насколь-
ко сильное желание не про-
сто работать, но еще и быть 
настолько полезными обще-
ству, это очень впечатляет. 
Ну и так они, конечно, всег-
да на своих красивых пожар-
ных машинах, в своей бое-
вой одежде. Всегда создают 
такое впечатление, когда мы 
приезжаем на занятия с деть-
ми. Конечно, они всегда глав-
ные, потому что детям всег-
да интересно посмотреть ма-
шину, посмотреть как мож-
но тушить пожар, попробо-
вать самим. Это всегда очень 
здорово. С ними всегда при-
ятно работать. Мы на профи-
лактических мероприятиях 
часто работаем вместе, осо-
бенно когда они связаны с 
детьми. Поэтому всегда по-
лучается интересно, задорно, 
очень красочно.

– Кристина анатольев-
на, я поздравляю Вас с про-
фессиональным праздни-
ком, и в завершении нашей 
встречи хотелось бы услы-
шать от вас пожелания жи-
телям нашего города и об-
ласти и, конечно же, от Вас 
поздравления коллегам в 
честь праздника.

– Жителям Магаданской 
области хотелось бы поже-
лать хорошего настроения, 
теплой, солнечной погоды, 
так как она важна нам в на-
ших непростых условиях 
проживания, семейного бла-
гополучия. Конечно, пом-
нить о соблюдении требова-
ний пожарной безопасности, 
это очень важно. И думать 
о том, что от действий са-
мих граждан зависит спасе-
ние чьей-то жизни, помнить 
телефон службы спасения 112 
и службы пожарной охраны 
101. Своим коллегам хотелось 
бы пожелать терпения, но-
вых наград, и конечно, карь-
ерного роста, чтобы все было 
хорошо, чтобы на работу хо-
телось ходить и радостно, и 
весело, как на праздник.

Фото: архив 
гУ мЧс россии по 

магаданской области

Владимир
КОрсУнсКий
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Пресс-служба мэрии города магадана

За заслуги перед городом

Начальная военная подготовка

Наградили знаком отличия

Курсанты «Подвига» отправились на учебные сборы

В парке «маяк» прошла тор-
жественная церемония на-
граждения членов магадан-
ской областной обществен-
ной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоох-
ранительных органов.

В честь празднования 

95-летия со дня основания 
Магадана, а также за без-
упречную работу по укре-
плению ветеранского дви-
жения, активную обществен-
ную деятельность замести-
тель мэра города Юрий Казе-
тов вручил почетные грамо-
ты Ващук Раисе Николаевне, 

Ермолаевой Валентине Алек-
сандровне, Кузьменко Наде-
жде Васильевне, Маровой Та-
тьяне Васильевне.

Благодарственным пись-
мом мэрии города отмети-
ли Пивневу Надежду Алексе-
евну.

Знаком отличия «За за-
слуги перед городом Ма-
гаданом» за личный вклад 
в укрепление ветеранского 
движения, активную общест-
венную деятельность и в свя-
зи с празднованием 95-летия 
со дня основания Магадана 
наградили председателя ор-
ганизации Веру Маймистову.

На мероприятии также 
присутствовали гости регио-
нального центра – делега-
ция магаданского земляче-
ства «Северное притяжение». 
Песни, танцы, стихи подари-
ли гостям ветераны на бере-
гу бухты Нагаева.

Работа идет активно

Тренировки

Мэр ознакомился с ходом 
ремонтных работ в школах города

Открыли спортивную площадку

глава магадана пообщал-
ся с подрядчиками, пред-
ставителями профильных 
ведомств муниципалитета 
и руководством лицея № 14 
им. а. К. болдырева, школ 
№ 15 и 21.

Так, в лицее № 14 им. А. К. 
Болдырева продолжается ре-
ализация двухлетнего кон-
тракта. Строители ведут ка-
питальный ремонт третьего 
и четвертого этажей. Зали-
ты стяжки, учебные кабине-
ты подготовлены под покра-
ску. Рабочие монтируют по-
толочные конструкции, кла-
дут напольное покрытие: 
кварцвинил и керамогранит. 
Красят фасад учреждения.

Ход преображений город-
ских школ прокомментиро-
вал мэр Магадана:

– Сегодня посетил наши 
три образовательные ор-
ганизации: лицей № 14 им. 
А. К. Болдырева, а также 
школы № 21 и 15. До приемки 
остался всего месяц. Отмечу, 
что подрядные организации 
ведут работы очень активно, 
строители идут в графике.

На глазах преображается 
школа № 15. Здесь становится 

светло и просторно. Уверен, 
что дети, которые придут 
учиться 1 сентября, не узна-
ют свою обновленную школу. 
Помимо этого, на базе дан-
ного учреждения мы реали-
зуем федеральный образова-
тельный проект IT-куб. Каче-
ство знаний, благодаря этим 
преобразованиям в школе с 
математическим уклоном, 
станет значительно выше.

По графику идет ремонт в 
школе № 21. Больше внима-
ния у строителей требуют 
работы, связанные с гидро-
изоляцией стен цокольного 
этажа. Однако подрядчик за-
верил, что они с этой задачей 
справятся вовремя.

Второй год реализуем феде-
ральный проект в лицее № 14 
им. А. К. Болдырева. Здесь 
фасад обновлен современны-
ми материалами. Он будет 
ярким и динамичным. Каби-
неты 3 и 4-го этажей подго-
товлены под покраску, – со-
общил Юрий Гришан.

Напомним, что модерни-
зацию учреждений образо-
вания ведут в рамках реали-
зации национального проек-
та «Образование».

В магадане в районе лы-
жероллерной трассы состо-
ялось торжественное откры-
тие спортивной площадки с 
универсальными тренаже-
рами. Территория включает 
восемь единиц спортинвен-
таря с подробной инструкци-
ей по эксплуатации. Тренаже-
ры способствуют укреплению 
мышц и развитию выносли-
вости. Новый объект появил-
ся благодаря ООО «Сервис ка-
рьерных машин»: компания 
установила тренажеры в рам-
ках социального партнерства 
с мэрией областного центра.

В торжественной церемо-
нии приняли участие пред-
ставители муниципалите-
та, ООО «Сервис карьерных 
машин» (официальный ди-
лер ОАО «БЕЛАЗ»), а также 
воспитанники магаданской 
«Детско-юношеской спор-
тивной школы по лыжным 
гонкам имени Е. Вяльбе».

Как отметили на меропри-
ятии, спортоборудование 
станет отличным подспорь-
ем в тренировках лыжников 

летом: воспитанники шко-
лы имени прославленной 
спортсменки с приходом те-
пла постоянно тренируются 
здесь на лыжероллерах.

Вместе с тем в ООО «Сервис 
карьерных машин» подчерк-
нули, что тренажеры под-
ходят абсолютно для всех, а 
площадка – отличный пода-
рок для горожан к 95-летию 
со дня основания Магадана.

Открытие площадки стало 
возможным благодаря дей-
ствующему соглашению о 
сотрудничестве между мэ-
рией города Магадана и 
ООО «Сервис карьерных ма-
шин». Документ о партнер-
ском взаимодействии был 
подписан 12 марта 2024 го-
да в рамках форума «Мага-
дан – 2030: традиции, разви-
тие, перспективы». Главная 
цель соглашения – эффек-
тивное и взаимное сотруд-
ничество сторон, направлен-
ное на развитие и популяри-
зацию лыжных гонок в Ма-
гадане, развитие спортивной 
инфраструктуры.

сборы для 20 молодых 
людей пройдут в распо-
ложении 155-й отдельной 
гвардейской ордена Жуко-
ва бригады морской пехо-
ты в/ч № 30926 Тихоокеан-
ского флота министерства 
обороны рФ в Приморье.

Основное время курсанты 
будут проводить на заняти-
ях в расположении части, ов-
ладевая азами инженерной, 
строевой и огневой подго-
товки, радиационной хими-
ко-биологической защиты. 
Планируются выезды на по-
лигоны для обучения стрель-
бе из ручного противотан-
кового гранатомета, автома-
та Калашникова и пистолета 
Макарова.

Хорошей дороги курсан-
там пожелал мэр Магадана 
Юрий Гришан.

– Это добрая многолетняя 
традиция «Подвига» – про-
водить лето на сборах, отта-
чивать навыки военного де-
ла, набираться сил и опы-
та, – отметил градоначаль-
ник и вручил каждому кур-
санту юбилейные медали 
«Магадан. 95 лет».

Отметим, что помимо за-
нятий курсантов ждет и на-
сыщенная экскурсионная 
программа: посещение му-

зея-крепости Владивостока, 
музея Тихоокеанского Фло-
та, городского океанариума 
и многих других незабыва-
емых мест. Также команда 
МВСТЦ «Подвиг» планиру-
ет 28 июля принять участие 
в праздновании Дня Военно-
Морского Флота.

Сборы направлены на под-
готовку молодежи к службе 
в Вооруженных Силах Рос-
сийской Федерации. Поль-
за участия в подобных сбо-
рах несомненна. В дальней-
шем юноши проще входят в 
армейскую среду, им легче 
служить, а командирам зна-
чительно проще работать с 
грамотными, подготовлен-
ными молодыми людьми. 

Парни возвращаются домой 
возмужавшими, собранны-
ми, овладевшими новыми 
знаниями и полезными на-
выками, полными впечатле-
ний и эмоций.

Организаторы сборов: Ми-
нистерство обороны РФ, Объ-
единенное стратегическое 
командование Восточно-
го военного округа, 155-я от-
дельная гвардейская ордена 
Жукова бригада морской пе-
хоты (в/ч 30926), управление 
по делам молодежи и связям 
с общественностью мэрии 
г. Магадана, МБУДО «МВСТЦ 
«Подвиг».

Учебные сборы по началь-
ной военной подготовке про-
должатся до 30 июля.



10 18 июля
2024 года

ВМ
№ 29

трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской областной Думы

Ф
о
то

: 
Т

Г
-к

а
н
а

л
 Э

д
у
а

р
д

а
 К

о
зл

о
в
а

Ф
от

о:
 п

ре
сс

-с
лу

жб
а 

С
ов

ет
а 

Ф
ед

ер
ац

ии

Благодарности росгвардейцам

Заседание молодых законодателей

состоялась торжествен-
ная встреча с военнослужа-
щими Управления росгвар-
дии по магаданской обла-
сти. 

Ее открыл первый замести-
тель Председателя Магадан-
ской областной Думы, руко-
водитель организации «Бое-
вое братство» Эдуард Козлов.

Парламентарий отметил, 
что пенсионеры силовых 
структур и действующие со-
трудники Росгвардии – чле-
ны «Боевого братства» – ак-
тивно участвуют в патрио-
тическом воспитании подра-
стающего поколения, оказы-
вают помощь в реализации 
социальных и гуманитар-
ных проектов, направленных 

на сохранение исторической 
памяти о героях боевых дей-
ствий, поддержку участни-
ков военных конфликтов и 
их семей.

За активную жизненную 
позицию и социально-значи-
мую общественную деятель-
ность Эдуард Козлов вручил 
награды семи военнослужа-
щим силовой структуры. Ме-
далей «Боевого братства» «За 
ратную доблесть» удостоены 
трое росгвардейцев – участ-
ников специальной военной 
операции, проявивших му-
жество и отвагу при испол-
нении воинского долга. Дан-
ная медаль вручается за от-
личие в бою, осуществление 
спасательных операций, вы-

дающийся лидерский навык, 
службу в условиях экстре-
мального риска и другие по-
двиги, проявленные во вре-
мя военных действий или 
боевых операций.

Также на церемонии трое 
военнослужащих получили 
членские билеты «Боевого 
братства».

Начальник регионально-
го управления Росгвардии 
Николай Терехов поблагода-
рил руководящий состав ве-
теранской организации за 
волонтерскую помощь по-
дразделениям, выполняю-
щим служебно-боевые зада-
чи в зоне проведения СВО, и 
выразил уверенность в даль-
нейшем сотрудничестве.

состоялось заседание Па-
латы молодых законодате-
лей при совете Федерации 
(Пмз), в котором в режиме 
видеоконференцсвязи при-
нял участие представитель 
совета молодых депутатов 
при магаданской област-
ной Думе в Пмз александр 
ефимов. 

Участники обсудили реа-
лизацию проектов Палаты, 
вопросы эффективности ее 
деятельности, а также изме-
нения в регламент.

Провел заседание первый 
заместитель председате-
ля Комитета Совета Федера-
ции по социальной полити-
ке, координатор ПМЗ Алек-
сандр Варфоломеев. Участие 
в заседании приняла также 

председатель Комитета Сове-
та Федерации по социальной 
политике Елена Перминова.

– Наша совместная рабо-
та – это связующее звено 
между молодым поколением 
региональных законодателей 
и сенаторами. Руководст-
во Совета Федерации высоко 
ценит активное участие чле-
нов Палаты во всех меропри-
ятиях Совета Федерации, та-
ких как Дни субъектов, «От-
крытые диалоги с минист-
рами», заседания комитетов 
Совета Федерации, круглые 
столы. Также важную роль 
Палата молодых законодате-
лей играет в межпарламент-
ском сотрудничестве, – от-
метила Елена Перминова.

На заседании был представ-

лен доклад «Об итогах работы 
Палаты молодых законодате-
лей при Совете Федерации 
Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации за первое 
полугодие 2024 года и планах 
на второе полугодие 2024 го-
да». Отмечено, что Палата мо-
лодых законодателей высту-
пила с инициативой о необ-
ходимости поддержать неза-
щищенные категории членов 
семей участников специаль-
ной военной операции – де-
тей-инвалидов и инвалидов 
с детства, потерявших своих 
родителей, которая в резуль-
тате стала федеральным за-
коном. Теперь данная катего-
рия будет получать две пола-
гающиеся пенсии.

Участники обсудили реа-
лизацию проектов Палаты 
молодых законодателей «Ас-
социация молодежных пар-
ламентов», «Международ-
ный молодежный клуб при 
Палате молодых законодате-
лей при Совете Федерации». 
Также были рассмотрены во-
просы эффективности дея-
тельности Палаты, кадровые 
вопросы и приняты измене-
ния в регламент Палаты мо-
лодых законодателей.

Сотрудничество
магаданское отделение 

союза женщин россии и 
гомельская областная ор-
ганизация белорусского 
союза женщин подписали 
договор о сотрудничестве. 

О направлениях совмест-
ной работы договорились 
руководитель колымской 
организации, заместитель 
Председателя Магаданской 
областной Думы, коорди-
натор Женского движения 
«Единой России» Виктория 
Голубева и председатель го-
мельского отделения, управ-
ляющий делами облиспол-
кома Елена Кличковская.

«Во время рабочей поезд-
ки в Гомельскую область на 
празднование Дня Незави-
симости и 80-летия освобо-
ждения Беларуси от немец-
ко-фашистских захватчиков 
решили обсудить повест-
ку, стоящую перед женски-
ми движениями на Колыме 
и Гомельщине. Мы – брат-
ские народы, поэтому и об-
щих тем у нас действитель-
но много. Наметили ряд сов-
местных проектов и почерп-
нули друг у друга идеи по 
улучшению работы», – рас-
сказала Виктория Голубева.

Женские движения будут 
взаимодействовать в вопро-
сах по улучшению положе-
ния женщин в своих регио-
нах, детей и семей, а также 
по патриотическому воспи-
танию подрастающего по-

коления, решению гумани-
тарных проблем.

Представительница бело-
русской стороны рассказала 
о республиканской акции 
«Здоровье женщины – здо-
ровье нации» (16+), в рам-
ках которой точечно орга-
низуются удобные меди-
цинские осмотры в соот-
ветствии с потребностями 
представительниц той или 
иной профессии. Кроме то-
го, в Гомельской областной 
организации Белорусского 
союза женщин активно раз-
виваются «крыло предпри-
нимателей» и «молодежное 
крыло», благодаря работе 
которого молодежь может 
рассчитывать на помощь в 
предоставлении первого ра-
бочего места и социальных 
гарантий вплоть до «веде-
ния» начинающих специа-
листов, вовлечения в обще-
ственную деятельность.

Об опыте работы в Мага-
данской области рассказала 
Виктория Голубева. Коллег 
заинтересовали различные 
акции, которые стали тради-
ционными для колымчан, а 
также работа Совета отцов и 
волонтерского движения.

В 2025 году будет праздно-
ваться 80-летие Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Женские движения намере-
ны реализовать ряд совмест-
ных проектов в сфере патри-
отического воспитания.

Уважаемые горняки, старатели, ме-
таллурги, ветераны отрасли, препода-
ватели и студенты профильных учеб-
ных заведений!

Поздравляю вас с Днем металлурга! 
Этот праздник особо почитаем на Колы-
ме. Благодаря ведущей отрасли регио-
нальной экономики мы с гордостью и 
по праву называем свой край Золотым 

сердцем России.
Горнодобывающий комплекс – основа нашей инноваци-

онной промышленности. Здесь апробируются современные 
технологии и передовое оборудование, всегда востребованы 
неординарные идеи и предложения, а у инвестиций в про-
изводство огромная отдача. Ваш труд имеет стратегическое 
значение для территории, реализации национальных проек-
тов и государственных программ.

Ценю высокий профессионализм и самоотдачу, вашу пре-
данность делу и региону, уникальный опыт и богатые тради-
ции, стремление постоянно покорять новые высоты, выводя 
Северо-Восток Отчизны на новые рубежи. Признателен вам 
за социально ответственный бизнес, весомый вклад в совер-
шенствование культурно-образовательного пространства, со-
хранение стабильности в социальной сфере. Высока роль от-
расли в развитии науки. Вам Магаданская область обязана 
кардинальными преобразованиями в городах и поселках, во-
площением разнообразных планов, заветных желаний зем-
ляков.

Успехов, достижений, радости труда для процветания на-
шей малой родины и укрепления России! Будьте счастливы! 
Крепкого здоровья, бодрости и оптимизма! Благополучия, 
любви, растущего достатка вашим семьям!

Председатель магаданской областной 
Думы сергей абрамОВ
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Успехи нашей сборной

Центр притяжения

Благоустройство дворов

Депутат магаданской го-
родской Думы, региональ-
ный координатор партпро-
екта «старшее поколение» 
александр ВаХОВ проком-
ментировал успехи нашей 
сборной на международ-
ном чемпионате. 

Магаданцы в возрасте от 62 
лет завоевали бронзу в ком-
пьютерном многоборье, опе-
редив большинство ровесни-
ков из 76 российских регио-
нов и девяти стран мира.

«Когда в Магадане мы 
впервые организовывали 
курсы компьютерной гра-
мотности для людей почтен-
ного возраста, мы ставили 
задачей научить их пользо-
ваться электронной почтой 
и онлайн-сервисами. Они 
превзошли все ожидания. 
Поздравляю нашу сборную и 
жду всех желающих нович-
ков на предстоящий поток 

обучения», – сказал Алек-
сандр Георгиевич.

Более семи лет депутат ор-
ганизует курсы в сотрудни-
честве с магаданской библи-
отекой им. О. Куваева. За это 
время обладателями серти-
фикатов компьютерной гра-

мотности стали 400 предста-
вителей серебряного возра-
ста.

Очередные курсы компью-
терной грамотности старту-
ют в библиотеке осенью. За 
два месяца обучение прой-
дут две группы по 15 человек.

В завершающую стадию 
перешел капитальный ре-
монт кровли Дома культу-
ры п. Уптар. 

Его начали в прошлом го-
ду, и это был единственный 
пункт в плане работ. Однако, в 
результате несоблюдения под-
рядчиком правил кровельных 
работ ливень привел в техни-
ческую негодность все здание: 
от пола до потолка. Теперь 
местные говорят: «не было бы 
счастья». Капремонт здания 
ждали многие годы.

«Для жителей Уптара ДК – 
это центр бытия. Здесь про-

ходят все основные меро-
приятия. Но капремонт здесь 
не проводили со времен по-
стройки. Теперь лишь вопрос 
времени, когда он будет при-
веден в порядок и снова смо-
жет функционировать», – 
рассказал и. о. руководите-
ля объединенной админи-
страции п. сокол и Уптар 
игорь ФОменКО.

«Открытия с нетерпением 
ждут и жители поселка, и са-
ми работники ДК. Работы ве-
дутся под строгим контр-
олем, – рассказал депутат 
магаданской городской 

Думы по избирательному 
округу № 20 максим смир-
нОВ («Единая Россия»). – От-
дельное спасибо органам 
прокуратуры за решение 
прошлогоднего резонансно-
го вопроса, когда требова-
лось оперативное расторже-
ние договора и взыскание за-
трат для заключения догово-
ра с новым подрядчиком».

Сдача отремонтированно-
го объекта запланирована на 
конец июля. После будет ре-
шаться вопрос проведения 
капитального ремонта всего 
здания ДК «Энергетик»

Депутат магаданской го-
родской Думы максим ма-
лаХОВ рассказал о работах, 
которые этим летом пред-
стоит выполнить на тер-
ритории избирательного 
округа № 14. 

Благоустройство планиру-
ется провести на пяти дво-
ровых территориях. В рам-
ках муниципальной про-
граммы формирования ком-
фортной городской среды 
приведут в порядок детскую 
игровую площадку по Про-
летарской, 75 к. 2, 71 к. 1, 75 и 
79 к. 1. Благоустроят площад-
ку для отдыха по Пролетар-
ской 71 к. 2.

«Микрорайон стал боль-
шой строительной площад-
кой. Возведен и открыт сов-
ременный детский сад, кото-
рого так не хватало жителям. 
Новый учебный год начнет-
ся в новой школе, строитель-
ство которой уже почти за-
вершено. Сейчас пришла по-
ра привести в порядок дво-
ры, которые были затрону-
ты этими стройками. В пла-
нах на лето – пять дворо-
вых территорий», – расска-
зал Максим Малахов.

В рамках федеральной про-
граммы «1000 дворов» летом 
также выполнят комплекс-
ное благоустройство дворовой 

территории дома № 7 по Про-
мышленному проезду. В про-
екте принимали участие жи-
тели многоквартирного дома.

«В прошлом году прове-
сти здесь благоустройство 
не удалось. В этом все бу-
дет сделано. Произведут ас-
фальтирование в объеме 3 
тыс. кв. м, установят каче-
ли, урны, приведут в поря-
док площадку для ТБО, уста-
новят уличные светильни-
ки, – уточнил Максим Ма-
лахов. – Спасибо жильцам 
дома за активность в подго-
товке проекта благоустрой-
ства и за терпение в ожида-
нии его реализации».

Визит 
в аквапарк

школьники, проживаю-
щие на территории избира-
тельного округа № 15 (ми-
крорайоны Третий, Приго-
родный, новая Веселая и 
Кожзавод) посетили круп-
нейший в регионе спортив-
ный комплекс. Визит орга-
низовал депутат магадан-
ской городской Думы ми-
хаил Тумашов для участ-
ников экологического от-
ряда. 

Отряд не прикреплен ни 

к одному образовательному 
учреждению.

Более 20 лет деятельность 
экоотряда поддерживает 
Михаил Тумашов. Помимо 
наведения порядка на терри-
тории округа, ребята гостят 
в новых, интересных местах. 
Спорткомплекс «Президент-
ский» школьники посетили 
впервые: искупались в бас-
сейнах, джакузи и вдоволь 
накатались на водных гор-
ках.

Помощь школе

новая школа в п. снеж-
ный готовится к участию в 
городском смотре-конкур-
се на лучшее оформление 
территории. 

Установили красивые ва-
зоны, высадили бархатцы, 
анютины глазки, настур-
ции. Дело осталось за ма-
лым: привести в порядок 
пришкольные газоны. Труд 
объемный, вручную спра-
виться непросто, единствен-
ная газонокосилка вышла из 
строя в прошлом году. За по-
мощью в решении проблемы 
педагоги обратились к депу-
тату («Единой России») ма-
гаданской городской Думы 
по избирательному округу 

№ 20, социальному парт-
неру учреждения максиму 
смирнОВУ:

«Всегда охотно откликает-
ся на наши обращения. Эта 
ситуация не стала исключе-
нием. Спасибо. Закупим не-
обходимое садовое оборудо-
вание и создадим во дворе 
образцовый порядок!» – ска-
зала и. о. директора школы 
п. Снежный Людмила Баша-
рина.

«Не за горами первое сен-
тября, торжественные ли-
нейки. Важно, чтобы учре-
ждение выглядело ухожен-
ным и гостеприимным к на-
чалу учебного года», – отме-
тил Максим Владимирович.
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Пресс-служба магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба ОсФр по магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

350 детей

Новый порядок

Отделение сФр по мага-
данской области выплачи-
вает ежемесячную выпла-
ту из средств материнско-
го капитала родителям 350 
детей. Выплата назначается 
при условии, что среднеду-
шевой доход семьи не пре-
вышает двух прожиточных 
минимумов в регионе про-
живания. На Колыме это – 53 
776 рублей. При этом имуще-
ственная обеспеченность ро-
дителей не учитывается.

Ежемесячная выплата из 
средств материнского капи-
тала устанавливается на 12 
месяцев, но не более, чем до 
достижения ребенком возра-
ста трех лет. Если в семье не-
сколько детей в возрасте до 3 
лет, то заявление на выпла-
ту необходимо оформить на 
каждого ребенка. Подать за-
явление на получение еже-
месячной выплаты можно в 
любое время в течение трех 
лет со дня рождения ребен-
ка. При обращении не позд-
нее шести месяцев с месяца 

рождения ребенка пособие 
будет выплачено за весь пе-
риод с рождения. В осталь-
ных случаях – с месяца по-
дачи заявления.

Повторное заявление о по-
лучении данной выплаты 
можно подать в последний 
месяц периода, на который 
она назначена. В этом слу-
чае выплата будет назначена 
с месяца следующего за ме-
сяцем прекращения выпла-
ты. Обратиться с заявлением 
можно через портал госуслуг, 
в МФЦ либо в ближайшую 
клиентскую службу ОСФР по 
Магаданской области.

Также получение ежеме-
сячной выплаты на ребенка 
до 3 лет можно совмещать с 
другими направлениями ис-
пользования материнского 
капитала: улучшением жи-
лищных условий, обучени-
ем детей, увеличение нако-
пительной пенсии владель-
ца сертификата, социальную 
адаптацию детей с инвалид-
ностью.

с 1 июля 2024 года в ма-
гаданской области начал 
действовать новый порядок 
выплаты пенсионных нако-
плений. До вступления в си-
лу новых правил единовре-
менную выплату назнача-
ли тем, у кого накопитель-
ная пенсия составляла 5 % и 
меньше от совокупного раз-
мера двух пенсий. В подоб-
ных случаях суммы накопле-
ний небольшие, поэтому их 
можно было выплатить пол-
ностью за один раз. Тем, у ко-
го накопительная пенсия ока-
зывалась больше 5 % от сум-
мы двух пенсий, оформляли 
ежемесячную выплату пен-
сионных накоплений, и чело-
век получал ее каждый месяц 
в течение всего времени.

Теперь определить в каком 
виде граждане смогут полу-
чить выплату своих пенси-
онных накоплений, станет 
проще: тип выплаты будет 
зависеть от величины про-
житочного минимума пен-
сионера на федеральном 
уровне. В 2024 году он равен 
13 290 рублям.

Для определения типа вы-
платы необходимо будет раз-
делить всю сумму пенсион-
ных накоплений на ожидае-
мый период выплаты нако-

пительной пенсии – 264 ме-
сяца (в 2024 году). Если раз-
мер накопительной пенсии 
составляет 10 % и менее от 
величины прожиточного ми-
нимума пенсионера, застра-
хованные лица имеют право 
на получение средств пен-
сионных накоплений в виде 
единовременной выплаты.

Пример. Размер пенсион-
ных накоплений – 250 000 
рублей. 250 000 : 264 = 946, 97. 
10 % от прожиточного мини-
мума пенсионера 1 329 ру-
блей. Полученная сумма на-
копительной пенсии меньше 
10 % прожиточного миниму-
ма пенсионера. Гражданин 
может получить единовре-
менную выплату в размере 
250 000 рублей.

«Данные изменения обеспе-
чат большее количество гра-
ждан возможностью получе-
ния пенсионных накоплений 
разовой суммой, а не растяги-
вать выплаты на долгий срок. 
А вот если накопительную 
пенсию уже назначили, пере-
сматриваться решение не бу-
дет. Новый порядок касается 
тех, кто обратился за ней не 
раньше 1 июля», – пояснила 
управляющая ОсФр по ма-
гаданской области надежда 
езОВсКиХ.

Совет первичных отделений

Cтроительство новой школы

В него вошли представители всех 89 регионов

Первая в регионе с инженерным уклоном

«единая россия» на засе-
дании генсовета под предсе-
дательством Дмитрия мед-
ведева создала совет пер-
вичных отделений партии.

«Текущий год объявлен Го-
дом первичных отделений 
партии. Секретари отделений 
партии, наши активисты, – 
это наша опора во всем. Лю-
ди, которые на земле зани-
маются решением важней-
ших партийных и государ-
ственных задач. Они лучше 
всего знают о проблемах, су-
ществующих в территори-
ях», – подчеркнул Председа-
тель «Единой России».

Он отметил, что совет пер-
вичек должен стать площад-
кой, на которой секретари 
будут обсуждать свои идеи 
и предлагать их руководству 
«Единой России».

«Нужно без бюрократиче-
ских проволочек донести эти 
предложения до коллег на 
муниципальном, региональ-

ном и федеральном уров-
нях», – сказал Дмитрий Мед-
ведев.

Руководитель Центрально-
го исполкома «Единой Рос-
сии» Александр Сидякин от-
метил, что совет первичек 
будет проходить регулярную 
ротацию, чтобы к его рабо-
те можно было привлечь как 
можно больше людей.

«В первом составе совета – 
54 % мужчины, 46 % женщи-
ны, 30 % молодежь. Семь се-
кретарей первичек – участ-
ники специальной военной 
операции», – рассказал он.

Александр Сидякин также 
напомнил, что всего в «Еди-
ной России» – 86 тысяч пер-
вичных отделений.

«С конца 2022 года ведем 
системную перезагрузку 
первичного звена. Проведен 
кадровый аудит, внедрены 
новые форматы стратегиче-
ских сессий, форумов секре-
тарей первичных отделений, 

которые проводятся теперь 
на системной основе. Реали-
зован кадровый конкурс се-
кретарей первичных отделе-
ний, сформирована так на-
зываемая «скамейка запас-
ных». Реализуется грантовая 
поддержка первичного зве-
на. Запущены образователь-
ные проекты для секретарей 
первичных отделений на ба-
зе нашей Высшей партийной 
школы», – рассказал он.

Первое заседание совета 
состоится 19 сентября.

Напомним, по предложе-
нию Председателя партии 
Дмитрия Медведева в «Еди-
ной России» 2024 год объяв-
лен Годом первичных отде-
лений. Оно было озвучено на 
XXI Съезде партии в декабре 
2023 года.

В течение года партия уде-
ляет особое внимание обуче-
нию секретарей первичных 
отделений. Оно будет прохо-
дить на базе Высшей партий-
ной школы. Будет внедрена 
обновленная система их мо-
тивации и «кадрового роста».

Также ежегодно «Единая 
Россия» проводит конкурс 
общественно значимых про-
ектов первичных отделений. 
Победители получают гран-
ты на благоустройство обще-
ственных территорий, созда-
ние детских и спортплощадок, 
поддержку социально зна-
чимых проектов, творческих 
объединений и многое другое.

Возводят школу в рам-
ках национального проекта 
«Образование» и народной 
программы партии. 

На объекте занимаются 
внутренней отделкой и бла-
гоустройством прилегающей 
территории. Планируется, 
что первая в регионе школа 
с инженерным уклоном при-
мет учеников уже 1 сентября.

Руководитель депутатско-
го объединения «Единой Рос-
сии» в Магаданской город-
ской Думе Максим Малахов 
накануне побывал на строи-
тельной площадке и прове-
рил ход ремонта.

«Новый учебный год нач-
нется в новой школе, строи-
тельство которой уже почти 
завершено. Проблема обуче-
ния детей жителей одного из 

самых больших микрорайо-
нов города существует дав-
но. Надеемся, что школа ста-
нет образцом современной 
образовательной среды и 
оборудование для нее прио-
брели самое современное», – 
отметил Максим Малахов.

Напомним, поручение о 
создании программы капре-
монта школ дал президент 
РФ Владимир Путин. Стро-
ительство новых школ и ре-
монт существующих закре-
плен в народной программе 
партии.
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

зОлОТая рЫбКа

В Магаданской области 
продолжается оперативно-
профилактическое меропри-
ятие «Путина». Сотрудни-
ками Отделения МВД Рос-
сии по Ольскому району при 
проведении рейдовых меро-
приятий установлена 41-лет-
няя гражданка, которая на 
правом берегу реки Ола не-
законно выловила 23 экзем-
пляра горбуши.

Добычу лосося женщина 
осуществляла в проходной 
день, используя при этом за-
прещенное орудие лова.

Ущерб составил свыше 22 
тысяч рублей.

Дознавателем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного частью 1 статьи 
256 УК РФ (незаконная добы-
ча водных биологических ре-
сурсов).

Максимальная санкция 
указанной статьи УК РФ – 
лишение свободы на срок до 
двух лет.

а бЫл ли ДрУг?

В дежурную часть Отдела 
МВД России по г. Магадану 
обратился 25-летний мест-
ный житель, ставший оче-
редной жертвой кибермо-
шенников.

Молодой человек попался 
на одну из распространенных 
в мессенджерах схем. Ему 
пришло сообщение от прия-
теля с просьбой срочно одол-
жить денег. Не уточнив, дей-
ствительно ли переписывает-
ся со знакомым, он перевел 
ему 42 тысячи рублей на не-
известный счет. Вскоре оказа-
лось, что аккаунт собеседника 
был взломан, а от его лица пи-
сали злоумышленники.

По данному факту возбу-
ждено уголовное дело по ч. 
2 ст. 159 УК РФ (мошенниче-
ство).

Внимание! Будьте осто-
рожны, если вам прихо-
дят сообщения от знакомых 
с просьбой одолжить день-
ги! Перепроверьте инфор-
мацию, возможно аккаунт 
близкого вам человека взло-
ман мошенниками.

неТрезВОе ВОЖДение
В ходе проведения рейдо-

вых мероприятий на терри-
тории Среднеканского муни-
ципального округа сотрудни-
ками Управления Госавтоин-
спекции УМВД и Отделения 
МВД России по Среднекан-
скому району был останов-
лен гражданин с признака-

ми алкогольного опьянения, 
управлявший квадроциклом.

В результате проведения 
на месте медицинского ос-
видетельствования факт на-
хождения водителя в нетрез-
вом виде был подтвержден.

Сотрудники Госавтоин-
спекции также установи-
ли, что квадроцикл не заре-
гистрирован в установлен-
ном законом порядке. Поми-
мо этого, мужчина управлял 
этим видом транспорта без 
защитного шлема.

В отношении водителя по-
лицейскими составлены ад-
министративные материа-
лы за совершение правона-
рушений, предусмотренных 
статьей 12.6 КоАП РФ (нару-
шение правил применения 
ремней безопасности или 
мотошлемов), частью 1 ста-
тьи 12.8 КоАП РФ (управле-
ние транспортным средст-
вом водителем, находящим-
ся в состоянии опьянения), 
частью 2 статьи. 12.37 КоАП 
РФ (управление транспорт-
ным средством без полиса 
ОСАГО), частью 1 статьи 12.1 
КоАП РФ (управление транс-
портным средством, не заре-
гистрированным в установ-
ленном порядке).

Квадроцикл нарушителя 
помещен на штрафстоянку.

150 ТЫсяЧ 
Для мОшенниКа

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану 
от местной жительницы 1987 
года рождения поступило за-
явление о совершении в от-
ношении нее преступления. 
Педагогический работник 
рассказала, что разместила 
на сайте объявление о про-
даже квартиры. Ей позвонил 
неизвестный, представился 
потенциальным покупате-
лем, изобразил заинтересо-
ванность в сделке и предло-
жил внести аванс.

Якобы для перечисления 
задатка собеседник попро-
сил данные карты и код, по-
лученный в смс-сообщении. 
Не подозревая, что открыва-
ет злоумышленнику доступ 
к своему счету, гражданка 
выполнила все его просьбы.

Стоит ли говорить, что ника-
кого аванса ей не поступило, 
напротив – с карты было спи-
сано почти 150 тысяч рублей.

Следователем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану воз-
буждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража).

Подготовил Владимир КОрсУнсКий

Совместный рейд

Закрывайте окна

Безопасность мероприятий

УФССП России по Магаданской области сообщает

СУ СК России по Магаданской области сообщает

Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

с уд е б н ы е  п р и с т а в ы 
УФссП россии по магадан-
ской области, совместно с 
сотрудниками гаи УмВД 
россии по магаданской об-
ласти провели рейд по вы-
явлению должников среди 
автовладельцев.

В ходе рейда использовал-

ся программный комплекс 
«Дорожный пристав», позво-
ляющий по номеру автомо-
биля определить наличие за-
долженности по исполни-
тельному производству у его 
владельца.

В зоне фиксации оказа-
лось 285 автотранспортных 

средств, из которых 56 заре-
гистрированы за должника-
ми по исполнительным про-
изводствам.

Должникам было предло-
жено оплатить задолжен-
ность онлайн посредством 
электронных сервисов, в ре-
зультате чего в счет пога-
шения долгов внесено свы-
ше 400 000 руб. Произведе-
но 6 арестов автотранспорт-
ных средств на сумму 2 500 
000 руб., вручены извеще-
ния – требования о явке на 
прием к судебному приста-
ву-исполнителю.

Арестованное имущество, в 
случае неуплаты задолженно-
сти в установленный срок, бу-
дет передано на реализацию.

за первые дни июля око-
ло двух десятков малы-
шей выпали из открытых 
окон. 

И тревожные сообщения 
продолжают поступать из 
разных регионов. Следова-
тели СК тщательно разби-
раются в обстоятельствах 
каждого подобного проис-
шествия.

Тяжелые травмы, реаби-
литация и непредсказуемый 
исход в будущем – это еще 
не самое худшее последст-
вие. Бывает и оборвавшая-
ся по недосмотру взрослых 

жизнь ребенка. И горечь 
осознания того, что трагедии 
можно было бы избежать.

Важно помнить, что не-
скольких секунд без вашего 
внимания достаточно, чтобы 
случилась беда!

Эти простые правила по-
могут уберечь детей от не-
счастного случая, но только 
в том случае, если вы их со-
блюдаете!

Убедитесь, что:
– окна в вашей квартире 

оборудованы специальными 
ограничителями открывания 
и детскими замками;

– для проветривания поме-
щения вы используете толь-
ко вертикальный режим от-
крытия окна;

– вы не оставляете малы-
ша одного в комнате с от-
крытым окном, даже чтобы 
быстро выключить плиту на 
кухне;

– в комнате, где проводит 
время малыш, вблизи окна 
нет никакой мебели, по кото-
рой он мог бы взобраться на 
подоконник, пока вы отвле-
клись на экран смартфона.

Жизнь вашего ребенка – в 
ваших руках!

В минувшие выходные 
в магадане состоялись 
праздничные мероприятия 
для горожан и гостей горо-
да. 

Юбилей города совпал с 
традиционным для колым-
ской столицы Днем рыбака, 
поэтому двойной праздник 
отметили сразу на несколь-
ких городских площадках – 
этнопарке «Дюкча», парке 
«Маяк» и Городском парке 
культуры.

Более 40 сотрудников и 
военнослужащих Управле-
ния Росгвардии по Мага-
данской области и подра-
зделений вневедомствен-

ной охраны совместно с 
полицейскими обеспечили 
безопасность магаданцев 
при проведении народных 
гуляний. Благодаря про-

фессионализму и слажен-
ности действий правоохра-
нителей серьезных наруше-
ний общественного поряд-
ка не допущено.
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Жених и невеста

Семья – самое дорогое, что есть у человека

Свадебный обряд по обычаям коренных народов Севера

Каждое лето в России 8 июля отмечают День семьи, любви и верности

В этнопарке Дюкча 11 ию-
ля прошел городской се-
мейный фестиваль «мага-
Дания» (12+), посвящен-
ный юбилею города мага-
дана, году семьи и Дню се-
мьи, любви и верности. 

Этот день выдался удиви-
тельно солнечным и жарким, 
настоящее лето пришло в го-
род Магадан. Нескончаемый 
поток машин двигался к бух-
те Гертнера, людская река за-
полнила все уголки этнопарка. 
Множество мероприятий были 
организованы на фестивале. 
Атмосферу праздника допол-
нило событие, которое состо-
ялось на главной сцене – это 
свадебный обряд по обычаям 
коренных народов Севера.

Жених и невеста – Генна-
дий и Надежда Щербаковы, 

эта молодая пара вместе уже 
два года. Надежда по нацио-
нальности чукчанка, выросла 
на Чукотке в Провиденском 
районе, а Геннадий из Омо-
лона, эвен. Надежда получа-
ет образование по специаль-
ности социального педагога 
и детского психолога в Севе-
ро-Восточном государствен-
ном университете. Геннадий 
тоже учится в СВГУ и работа-
ет в компании Хайлэнд Голд. 
Молодые люди приобщают-
ся к культуре народов Севе-
ра и занимаются обществен-
ной работой. В прошлом году 
Надежда заняла первое место 
на конкурсе среди предста-
вительниц коренных малочи-
сленных народов Севера «Дю-
ран-2023» (16+). 

Вместе они растят малень-

кого сына Матвея, он тоже 
был на празднике. Участни-
ки свадебной церемонии бы-
ли в красивых национальных 
костюмах. За время, отведен-
ное под ритуал, были проде-
монстрированы элементы 
эвенского свадебного обряда. 
Украсило торжество высту-
пление ансамбля «Авландя», 
под руководством Светланы 
Михайловны Гиуна. Артисты 
под звучание северных мело-
дий исполнили танцевальные 
номера. Зрители аплодис-
ментами сопровождали всех 
участников мероприятия.

От всей души желаем мо-
лодой семье – Надежде и 
Геннадию счастья, любви, до-
бра и благополучия на дол-
гие годы!

Ольга мОлЧанОВа

В год семьи, объявлен-
ный Президентом рФ Вла-
димиром Путиным, сотруд-
ники Управления по мага-
данской области подели-
лись секретами семейного 
счастья.

александра метелица, за-
меститель руководителя:

– Терпение и чувство юмо-
ра.

Валерия Коркина, началь-
ник отдела финансово-эко-
номического и материаль-
но-технического обеспече-
ния:

– Наш секрет семейного 
счастья заключается в том, 
чтобы поддерживать друг 
друга, понимать друг друга, 
проводить свободное время 

вместе, путешествовать и из-
учать новые места и общать-
ся друг с другом.

яна Эдельбург, главный 
специалист-эксперт отдела 
санитарного надзора:

– Думаю, секрет нашего се-
мейного счастья – бережное 
отношение друг к другу. Мы, 
как и раньше, не забываем 
удивлять друг друга, устра-
ивать спонтанные праздни-
ки и делать сюрпризы. Толь-
ко беседуя, можно решить 
возникающие вопросы, воз-
можные недопонимания, об-
судить сложившиеся ситуа-
ции и построить планы на 
будущее, чтобы продолжать 
двигаться в одном направле-
нии, к общим целям. А если 

глобально, то единственный 
верный секрет счастья любой 
семьи – каждому старать-
ся быть единым в своих мы-
слях, действиях и словах. И 
тогда всем все горы по плечу!

галина степанова, глав-
ный специалист-эксперт 
отдела защиты прав потре-
бителей:

– Взаимопонимание и ува-
жение друг к другу. Прово-
дим вместе время без гадже-
тов: футбол, баскетбол, лазер-
тег, походы в кино и многое 
другое. Занимаемся общими 
делами. Разговариваем обо 
всем. Важно не бояться обсу-
ждать любые темы, открытое 
общение улучшает качество 
жизни каждого члена семьи.

герельта Харкебенова, ве-
дущий специалист-эксперт 
отдела организации и соци-
ально-гигиенического мо-
ниторинга:

– Любовь, поддержка, ра-
дость и гордость за успехи 
друг друга, будь то работа, 
хобби или личные цели. Все 
это помогает сохранять по-
зитивный настрой и мотива-
цию для новых достижений.

Кристина евдокимова, ве-
дущий специалист-эксперт 
отдела организации и соци-
ально-гигиенического мо-
ниторинга:

– В еврейском языке слово 
«любовь» – это не существи-
тельное. Это глагол. Я с этим 
абсолютно согласна. Любишь 

свою семью – прояви это в 
действии на благо близким. 
Я убеждена, что только та се-
мья, которая держится за ду-
ховные убеждения и учит 
этому своих детей, может 
быть по-настоящему креп-
кой и счастливой.

В честь празднования Дня 
семьи, любви и верности в 
Управлении организована 
фотовыставка «Семья — са-
мое дорогое, что есть у чело-
века» (12+). На ней представ-
лены фотографии семей на-
ших сотрудников.

Управление Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 

и благополучия человека 
по магаданской области
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мой любимый город!

Магадану – 95 лет
Город, который продолжает развиваться

нынешним летом магадан отметил сразу две важные даты. 23 июня ему исполнилось 95 лет со дня основания, а 14 июля отпраздновал 85 лет с момента 
присвоения ему статуса города.

Почти век назад началось освоение близлежащих к бухте Нагаева территорий. Становление Магадана проходило в непростое для страны время перемен и потрясе-
ний, но это лишь закалило наших предков, которые доказали, что Колыма – регион сильных и волевых людей, настоящих энтузиастов и созидателей. В 2021 году впол-
не заслуженно указом Президента Российской Федерации Магадану присвоено почетное звание «Город трудовой доблести».

ирина ДенисОВа – ВеДУщий меТОДисТ ЦенТра нарОДнЫХ, 
ХУДОЖесТВеннЫХ ПрОмЫслОВ и ремесел магаДансКОй ОбласТи

Мой родной Магадан – город, в котором родилась я, мои родители, дети, 
внуки. Росла в семье рабочих, училась в микрорайоне Нагаево, там же, по 
большей части, проходило детство.

Жили в частных домах на две семьи – ныне на этом месте строительный 
пустырь. Обучалась в Педагогическом институте (СВГУ). Работаю в Центре на-
родных промыслов и ремесел ведущим методистом не так давно, но рукоде-
лием увлекаюсь с детства. Начала изготавливать кукол и показывала пред-
ставления в домашнем кругу. Многие базовые навыки мне передала бабуш-
ка – вязание, шитье, кройка. Магадан пленит меня близостью к природе и 
компактностью. Обожаю проводить выходные на природе, посещать заповед-
ные уголки и дикие места нашего края. Еще одна страсть – рыбалка, ей я так 
же увлекаюсь с детства. Желаю родному городу дальнейшего преображения и 
обновления. С 95-летием, любимый мой Магадан!

иВан есиПенКО – ВеДУщий инЖенер-ПрОеКТирОВщиК мбУ 
г. магаДана «слУЖба ТеХниЧесКОгО КОнТрОля гОрОДа магаДана» 

«Я родился и вырос в Магадане, по окончании школы уехал из города на 19 лет. 
За это время я учился в нескольких ВУЗах, работал, путешествовал и вернулся до-
мой в Магадан не так давно, в 2018 году. Мне есть с чем сравнить, и после сво-
ей 19-летней «одиссеи» могу сказать с уверенностью, что Магадан – это мой дом, 
я вижу его потрясающую, пронзительную красоту. В этом месте самое красивое 
небо из всех, которые я повидал, оно совершенно разное, меняется постоянно, по 
мне, оно так похоже на прототип Марса. Я думаю, что, когда, лет через 60 плане-
ту Марс колонизируют и воссоздадут там атмосферу, то климат там будет один в 
один, как в Магадане.

Колыма – это край покорителей, созидателей и энтузиастов, потому что жить 
в этих суровых условиях – это подвиг, но и здесь есть свой плюс – магаданцы 
«консервируются» и стареют гораздо позже южан. Здесь чувствуется гармония на-
пряжения и активности различных видов деятельности, некоторых даже прорыв-
ных, потому что Магадан – город научных институтов. Это передовой край на-
уки, и это ощущается во многом: такое сочетание драйва, развития и специфи-
ческого спокойствия мне кажется уникальным, ведь мы не «мегаполис», но и не 
«медвежий угол».

Я горжусь тем, что принимаю непосредственное участие в развитии нашего ре-
гиона, ведь совершенно очевидно, что сейчас мы совершили рывок, и Магадан бу-
дет расти и развиваться дальше».
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репортаж недели

«БРАТИНА 25» (6+)
Фестиваль провели в парке «Дюкча»

масштабное мероприятие 
с рыцарскими боями, вы-
ставками, конкурсами и ин-
терактивными зонами при-
урочили к 25-летию главно-
го исторического, спортив-
ного, патриотического клу-
ба Колымы и юбилею мага-
дана.

«браТина 25»

Первый подобный фести-
валь провели в начале нуле-
вых, тогда на вертолетной 
площадке, за Свято-Троиц-
ким кафедральным собором 
собрались два десятка бой-
цов.

На региональный уровень 
«Братина» вышла несколько 
лет назад, турнир проводили 
в закрытом режиме из-за ко-
видных ограничений, тогда 

впервые в Магадан пригла-
сили бойцов из соседних ре-
гионов: Владивостока, Хаба-
ровска и Сахалина. Сегодня, 
на пятнадцатом по счету фе-
стивале, доспехи бойцов ско-
пированы с реальной, сред-
невековой боевой защиты. 
Бои судят по международ-
ным правилам. В роли глав-
ного судьи выступил Мак-
сим Юн – выходец из «Бра-
тины», переехавший в Санкт-
Петербург, добившийся вы-
соких результатов на между-
народной бойцовской аре-
не по историческому средне-
вековому бою, рассказал ру-
ководитель исторического 
спортивного патриотиче-
ского клуба «браТина» ев-
гений ниКишин.

Традиционный показатель-

ный турнир по средневеково-
му бою, проводимый в рам-
ках каждого фестиваля, носит 
название «Каменный венец» 
и является главным событи-
ем. В юбилейный год Мага-
данские рыцари пригласили 
бойцов из Хабаровска, Вла-
дивостока и Абакана с целью 
провести зрелищные друже-
ские матчи – гости противо-
стояли хозяевам территории, 
победить колымскую дружи-
ну приезжим бойцам не уда-
лось. Спортсмены сражались 
один на один, два на два и 
каждый сам за себя. Исполь-
зовали мечи разной длины, 
бились без щитов, согласно 
существующим спортивным 
дисциплинам. Бои, как обыч-
но, проходили очень зрелищ-
но – мощные удары меча-

ми, щитами, броски, звон же-
леза и активные, восторжен-
ные зрители. Финальный бой, 
определивший сильнейшего 
бойца турнира, проходил без 
щитов и завершился как в ки-
но – рыцарь с ревом, силой, 
резким рывком звонко ски-
нул железные варежки вме-
сте с мечом на бетон, рывком 
головы сбросил шлем, под-
нял руки вверх с победным 
ревом сильнейшего, а во-
сторженная публика дружно 
и громко ликовала как на на-
стоящих средневековых боях.

В перерывах между боями 
проводились конкурсы, вы-
ступали музыканты и ребя-
та из «АльтрЭго». Интерак-
тивные и фотографические 
зоны, выставки работали на 
протяжении всего фестиваля. 
Активным зрителям пред-
лагали уже знакомую игру 
«Варяжский сундук» и новое 
развлечение – «Звон на чер-
товом мосту». Последняя за-
бава предлагает двум участ-
никам сесть на неширокую 
доску в позе лотоса, напро-
тив друг друга, на расстоя-
нии вытянутой руки. Далее 
участники надевали желез-
ные шлемы для средневеко-
вого боя и по очереди били 
друг друга по голове трехки-
лограммовой сковородой – 
первый, кто теряет равнове-
сие и падает, проигрывает. 

Хабаровские ребята из груп-
пы «Скогенвард», в перево-
де со шведского – «храни-
тель леса», вместе семь лет, в 
основном играют осовреме-
ненную средневековую му-
зыку, созданную на основе 
реальных композиций от IX 
до XIII века. Сценические на-
ряды и музыкальные инстру-
менты артистов также стили-
зованы под рыцарскую эпо-
ху. Для зрителей исполнили 
почти два десятка компози-
ций – Магадан артисты по-
сетили впервые и остались 
весьма довольны. Програм-
ма фестиваля включала в се-
бя три десятка различных, 
развлекательных и образова-
тельных площадок, три фото-
зоны для детей и взрослых. 
Стартовал фестиваль в пол-
день и продлился до пяти ве-
чера на территории этнопар-
ка «Дюкча».

ТемаТиЧесКие зОнЫ

Хабаровский военно-исто-
рический клуб «Старый сол-
дат» ознакомил магаданцев с 
историей появления Дальне-
Восточной столицы России: 
1858-й год, Яков Васильевич 
Дьяченко основывает пост 
Хабаровска по приказу гу-
бернатора Восточной Сибири 
Николая Николаевича Мура-
вьева. Делегация из четырех 
человек была в образах: сол-
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дат нижнего чина, непосред-
ственного первостроителя – 
шинель полукафтаном с уд-
линяющимся низом для хо-
лодного периода года, шап-
ка бескозырка, солдатские 
сапоги, продуктовая сум-
ка, на поясе пехотный тесак, 
трехгранный штык к семили-
нейному ружью, сума на со-
рок патронов и завивающи-
еся усы; персонаж Якова Ва-
сильевича Дьяченко был одет 
в полукафтан, фуражку, офи-
церский китель, сапоги, брю-
ки; переселенки на Амур – 
тульский сарафан, платок и 
пожитки. Хабаровчане при-
везли предметы быта и ин-
струменты конца XIX века. 
Знакомили с историей появ-
ления сестер милосердия в 
Российской Империи – ре-
конструкция событий Крым-
ской войны. Были представ-
лены медицинские артефак-
ты XIX века и настоящие мо-
неты тех времен – полтуш-
ка, денежка, копейки, сере-
бряная копейка, царские ру-
бли. Показали настоящее по-
левое медицинское пособие 
1905-го года и турникет нача-
ла прошлого века.

Средневековые игры, на-
чиная по старшинству – 
«Мельница», «Алькерк», «Тав-
леи», представили специа-
листы их хабаровского клу-
ба исторической реконструк-
ции «Рось». «Мельница» да-
тируется четырьмя тысяча-
ми лет до нашей эры – иг-
рается на размеченной до-
ске: необходимо, передви-

гая фишки по кругу, выстро-
ить ряд из нескольких штук 
и забрать фишку соперника. 
«Алькерк» – имеет сходст-
во с привычными шашками. 
«Тавлеи» – играется на клет-
чатой доске и по сценарию, 
согласно которому разыгры-
вался набег викингов на кре-
стьянский монастырь, насто-
ятелю с казной необходимо 
сбежать, а нападающим его 
пленить; игра осуществляет-
ся фигурами, которые ходят 
как шахматная ладья.

«Братина» организова-
ла военную экспозицию вре-
мен Великой Отечественной 
войны и современную аму-
ницию, вооружение и защи-
ту, которая применяется в на-
стоящее время. Представле-
ны российские и зарубежные 
экспонаты – каски, бронежи-
леты, макеты оружия. Пред-
ставители клуба в современ-
ной военной экипировке рас-
сказывали об оружии, его от-
личиях, применении и проис-
хождении. Ребята занимают-
ся страйкболом и приглаша-
ют всех желающих получить 
навыки ведения современно-
го боя. Тематическая выстав-
ка была посвящена Второй 
мировой войне и состояла 
из большого числа экспона-
тов деактивированного ору-
жия: винтовка Мосина, писто-
лет-пулемет Шпагина, писто-
лет-пулемет Судаева, писто-
лет-пулемет Томсона, штык-
ножи для различных винто-
вок, пистолет Тульский Тока-
рева, наган, ротный пулемет. 

Организаторы выставки были 
одеты в форму сотрудников 
НКВД, полевых медицинских 
сестер и лейтенанта летно-
го гарнизона. Реконструкто-
ры рассказывали как приме-
нялось представленное ору-
жие и разрешали делать па-
мятные фото с экспонатами.

бОлельщиКи

Любовь Ивановна впервые 
посещает подобное меропри-
ятие. Пенсионерка подели-
лась впечатлениями – вос-
хитила смелость и стойкость 
участников средневековых 
поединков. Культурное на-
правление фестиваля жен-
щина видит полезным для 
молодежи как в просвети-
тельском плане, так и в раз-
влекательном. Из интерак-
тивных зон посетительница 
отметила контактную фото-
выставку исторического ору-
жия и доспехов. Пришла пен-
сионерка с мужем: фотогра-
фировала супруга в рыцар-
ской амуниции, била сково-
родкой по голове, защищен-
ной железным шлемом. Лю-
бовь Ивановна выразила глу-
бочайшую благодарность ор-
ганизаторам фестиваля за 
подаренные впечатления и 
хорошее настроение.

Евгений часто посещает фе-
стивали, организуемые клу-
бом «Братина» – это шестой 
раз. В сравнении с предыду-
щими, нынешний фестиваль 
масштабнее, с большим ко-
личеством дополнительных 
зон, пояснил он. Боями зри-

тель остался доволен, выра-
зил почет и уважение прие-
хавшим гостям. Последний 
поединок мужчина по пра-
ву назвал фееричным – луч-
шим бойцом турнира стал 
его друг. Евгений поделил-
ся, что соревнования по сред-
невековому бою привлека-
ют его своей аутентичной ат-
мосферой, неподдельностью, 
зрелищностью и эпичностью. 
На фестиваль любитель ры-
царских боев пришел в ком-
пании друзей, так или ина-
че интересующихся данным 
культурно-спортивным на-
правлением.

Алина регулярно посеща-
ет турниры по средневеко-
вому бою, ее муж – магадан-
ский рыцарь, участник клуба 
«Братина». Девушка пришла 
с годовалой дочерью Викто-
рией – малышке в этот са-
мый день исполнился ров-
но годик. Хранительница 
домашнего очага рассказа-
ла, как иногда спотыкается о 
шлем, как рыцарское обмун-
дирование хранится в дива-
не, как штопает мелкие дыр-
ки после боев. В этот зна-
менательный день отец се-
мейства – Алексей Киянен-
ко стал сильнейшим бойцом 
турнира. Четыре рыцаря сра-
жались каждый сам за себя в 
финальной битве. Отец годо-
валой Виктории в начале по-
единка встал в партер с од-
ним из соперников, пытаясь 
повалить его на землю. В тот 
момент остальные бойцы на-
носили Алексею удары, из-

редка обмениваясь ими друг 
с другом, и вскоре, отойдя в 
другой угол ристалища, пе-
реключились друг на друга, 
в ожидании, когда кто-то из 
противоположного угла упа-
дет, и можно будет добить 
оставшегося. В момент, ког-
да Алексей повалил первого 
соперника, к нему из проти-
воположного угла ринулись 
два бойца с целью победить 
самого грозного противника, 
один из них находился бли-
же и подбежал первым. Буду-
щий победитель этой битвы, 
поваливший одного, успева-
ет переключиться на бегуще-
го к нему рыцаря и после за-
хвата борцовским приемом 
положит второго. Третий со-
перник, находившийся нем-
ного дальше, разогнался, что-
бы свалить ногой двух остав-
шихся, сцепившихся сопер-
ников. Увидел, как будущий 
победитель спешно распра-
вился со вторым соперни-
ком, но остановиться и изме-
нить свое нападение ему не 
дала инерция – Алексей лов-
ким приемом повалил по-
следнего противника на зем-
лю. Стряхнув резким, силь-
ным движением шлем и пер-
чатки, победитель получил 
заслуженные зрительские 
овации. Момент получился 
очень эпичным и естествен-
ным, уверен, его запомнили 
все зрители финального боя 
юбилейного фестиваля «Бра-
тина 25». 

автор, фото:
Дмитрий бУлЫгин
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Образовательные решения для промышленности
В связке с университетом трубники ускоряют разработку в сфере ИИ

Образовательные про-
граммы, направленные на 
подготовку кадров для про-
мышленности, должны от-
вечать на технологические 
вызовы, с которыми сейчас 
сталкиваются компании. 
Возможно это лишь при ко-
мандной работе бизнеса и 
университетов.

Интересный пример подоб-
ной кооперации привели на 
сессии «Иннопрома» «Образо-
вательные решения для про-
мышленности». Когда метал-
лурги начали разрабатывать 
новый продукт в сфере искус-
ственного интеллекта вместе 
с научно-исследовательским 
университетом, они прочи-
тали профессорам и аспи-
рантам краткий курс о тон-
костях литья и производст-
ва труб, а ученые погрузили 
промышленников в нейросе-
ти и предиктивную аналити-
ку. Это позволило математи-
кам и технологам заговорить 
на одном языке и существен-
но сократить сроки реализа-
ции научно-технологического 
проекта. Сейчас на его основе 

формируются новые техниче-
ские решения, повышается ка-
чество и точность моделиро-
вания, рассказала юлия ша-
Дрина, директор по инно-
вационному развитию на-
учно-технического центра 
(нТЦ) ТмК.

«В современном высоко-
технологичном мире уско-
ренно развиваются новые 
продукты и технологии, тре-
буется постоянное обучение, 
новые знания, новые компе-
тенции. Наша отрасль пере-
ходит к созданию комплекс-
ных продуктов, для их разра-
ботки объединяются физики, 
математики, химики, техно-
логи. Этому тоже надо учить-
ся – взаимодействию в ко-
манде исследователей и раз-
работчиков. Как правило, но-
вые знания и технологии воз-
никают на «стыке компетен-
ций», – подчеркнула она.

ТМК повышает компетен-
ции своих сотрудников, а 
также внешних клиентов, 
благодаря инструментам 
Корпоративного университе-
та ТМК2U – ежегодно он об-

учает десятки тысяч человек. 
Собственные онлайн – и оф-
флайн-программы трубники 
дополняют цифровыми ре-
шениями. Например, завод-
ской персонал обучают рабо-
те на высокотехнологичном 
оборудовании с использо-
ванием AR и MR (дополнен-
ной и смешанной реально-
сти), что существенно сокра-
щает время подготовки спе-
циалистов и повышает усво-
ение материала.

Еще один тренд наше-
го времени – спрос на узко-
профильные образователь-
ные программы, поскольку 
компании из сугубо техно-
логических становятся раз-
работчиками потребитель-
ских продуктов. К примеру, 
«Сибуру» сегодня нужны не 
просто химики, знающие до-
сконально все о полимерах, 
а люди, готовые генериро-
вать комплексные решения 
для АПК, транспорта, меди-
цины и других отраслей. То 
есть они должны понимать, 
как тепличная пленка влия-
ет на созревание клубники, 

какие конечные свойства по-
лиэтилена интересуют агро-
номов и т. п. Для этого необ-
ходимо краткосрочное допо-
бразование, которое поможет 
развить узкие компетенции.

«Трансформация фунда-
ментальных исследований 
в прикладные решения для 
бизнеса – одна из основных 
самых востребованных ком-
петенций. Переход от лабо-
раторного опытного образца 
к промышленному. Создавая 
новый продукт или техноло-
гию в лаборатории, нужно 
понимать, как внедрить их 
на производстве, как они бу-
дут взаимодействовать с те-
ми технологиями и продук-
тами, которые уже имеются в 
производственном цикле», – 
отметила Юлия Шадрина.

Для погружения в произ-
водственные процессы и тех-
нологии возможно создание 
выездных образовательных 
модулей на площадках кор-
поративных учебных цент-
ров: это позволит студентам 
получить практические зна-
ния технологии производст-

ва и погрузиться в корпора-
тивную культуру.

Сегодня у трубного метал-
лургического холдинга мно-
го партнеров среди высших 
учебных заведений.

«Мы открыты для сотруд-
ничества. Команда корпора-
тивного акселератора ТМК 
регулярно проводит рабо-
ту со стартапами по приори-
тетным направлениям: но-
вые производственные тех-
нологии, новые материалы, 
энергоэффективность, эколо-
гия, и т. д. Проектов, прошед-
ших первичную экспертизу, 
в том числе студенческих, в 
портфеле сотни, но все нахо-
дятся на разных уровнях тех-
нической готовности. Не все 
готовы к первым промыш-
ленным внедрениям. Погру-
жение студентов и препода-
вателей в производственную 
среду и корпоративную куль-
туру ускорит процесс пере-
хода от опытного лаборатор-
ного образца к промышлен-
ному», – подчеркнула Юлия 
Шадрина.

наталия ТиХОнОВа

В аэропорт Вези такси
Наиболее частые причины опоздания на рейсы Поездки слишком дороги

наиболее частыми причи-
нами опоздания на рейсы у 
россиян являются опозда-
ния в аэропорт, задержки в 
кафе и ожидание посадки 
не в том месте. Об этом со-
общает лента.ру со ссылкой 
на данные опроса сервиса 
путешествий «Туту».

По данным аналитиков, 
большинство путешествен-
ников, 19,72 %, зарегистриро-
вались на рейс онлайн, но в 
итоге не успели вовремя до-
браться до аэропорта. Почти 
16 % респондентов рассказа-
ли, что они пропустили вы-
лет, засидевшись в кафе, а 

13,15 % участников опроса 
ждали посадку не в том ме-
сте.

Кроме того, практически 
каждый двадцатый путеше-
ственник уснул в зоне ожи-
дания и пропустил вылет. 
Следующие 4,23 % переду-
мали лететь в последний мо-
мент по личным причинам, 
3,67 % респондентов потеря-
ли документы перед посад-
кой, 3,29 % – задержались в 
очереди в туалет, а 2,82 % – 
увлеклись посещением мага-
зина или просмотром филь-
ма, и прослушиванием му-
зыки.

Среди других популярных 
причин задержки на рейсы 
аналитики назвали долгие 
разговоры со случайно встре-
ченными знакомыми, сроч-
ный вызов на работу, увле-
ченная беседа по телефону, 
приступы аэрофобии, долгий 
досмотр или перекрытые до-
роги, очереди на паспортном 
контроле, злоупотребление 
спиртным и овербукинг. Не-
которые путешественники не 
смогли правильно рассчитать 
время на дорогу до аэропор-
та, другие – перепутали дату 
вылета и приехали в воздуш-
ную гавань не в тот день.

В опросе приняли участие 
более двух тысяч человек по 
всей России.

Ранее сообщалось, что суд 
обязал авиапассажиров са-
мостоятельно отслеживать 
время посадки на рейс, а 
опоздавшие по собственной 
вине теряют право на ком-
пенсацию. Время вылета пу-
тешественники всегда могут 
найти на информационном 
табло в аэропорту или на по-
садочном талоне.

Варвара КОрОлеВа

более половины росси-
ян – 60 процентов – счи-
тают, что поездки на такси 
слишком дорогие, и выби-
рают другой вид транспор-
та. Об этом свидетельствуют 
результаты опроса ВЦиОм.

«Высокая стоимость поезд-
ки на такси – главная при-
чина, по которой россияне 
выбирают альтернативные 
виды транспорта», – гово-
рится в сообщении ВЦИОМ.

Среди других барьеров упо-
минаются необходимость 
«долго ждать» и то, что такси 
«может не приехать» (19 про-
центов). Еще одна причина, 
по которой россияне не хо-
тят ездить на такси – «гряз-
но, неприятно в салоне авто-
мобиля» (4 процента).

Для 66 процентов опрошен-
ных стоимость поездки на 
такси за последний год ста-
ла менее привлекательной. 18 
процентов россиян уверены, 
что общественный транспорт 
удобнее такси. 12 опрошен-
ных не уверены в безопасно-
сти поездок на такси, 11 про-
центам неприятны водители.

«Также услуги такси, ско-

рее, могут себе позволить бо-
лее обеспеченные, – отмеча-
ет ВЦИОМ. – Среди оценива-
ющих свое материальное по-
ложение как хорошее и очень 
хорошее пассажирами такси 
себя называет половина опро-
шенных (49 процентов), а сре-
ди средне и плохо обеспечен-
ных – около трети (37 и 33 
процента соответственно)».

Однако такси, по результа-
там опроса, все-таки входит 
в тройку самых популярных 
видов транспорта (38 про-
центов), уступая наземному 
общественному транспорту 
(58 процентов) и личному ав-
томобилю (55 процентов).

73 процента опрошенных 
пользуются такси несколько 
раз в полгода или чаще. 10 про-
центов россиян вызывают так-
си раз в неделю. 8 процентов 
совсем не пользуются такси.

73 процента вызывают так-
си через приложение, 47 про-
центов звонят в таксомотор-
ную компанию по телефону.

В социологическом исследо-
вании приняли участие 1659 
россиян в возрасте от 18 лет.

анна сПиЦЫна
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На завтрак Психотерапевт в тарелке

О вреде курения

Продукты, способные изменить работу организма Как улучшить настроение с помощью еды

40 процентов случаев рака связаны с вредными привычками

исследователи выясни-
ли, какая еда помогает вы-
водить токсины, способст-
вует уменьшению воспа-
ления, а также предотвра-
щает развитие заболева-
ний печени, что в итоге по-
ложительно сказывается на 
работе всего организма.

Анализ ученых показал, 
что привычка пить кофе на 
завтрак, если нет противо-
показаний, связана с массой 
преимуществ для здоровья.

«Напиток может защитить 

печень от недугов даже в том 
случае, если человек уже ис-
пытывает проблемы с орга-
ном», – передает Pronews.
gr, добавляя, что употребле-
ние кофе связано также с бо-
лее низким риском цирроза 
и рака печени.

Отличается напиток и про-
тивовоспалительными свой-
ствами. Альтернатива ко-
фе – чай (как черный, так 
и зеленый). Антиоксиданты 
в составе напитков умень-
шают окислительный стресс 

и жировые отложения. Сре-
ди других полезных про-
дуктов, в том числе на за-
втрак, названы жирная ры-
ба (содержащиеся в продук-
те кислоты также улучшают 
чувствительность к инсули-
ну), капуста, виноград, чер-
ника, грейпфрут и свеколь-
ный сок.

Ранее медики напомнили, 
почему стоит следить за ко-
личеством клетчатки в раци-
оне. Дефицит пищевых воло-
кон провоцирует нарушения 
в работе кишечника, из-за 
которых токсины (яды), кото-
рые должны были покинуть 
организм, повторно всасыва-
ются. Это чревато отравлени-
ем организма и плохо сказы-
вается на внешности. Поэто-
му важно, чтобы на тарелке 
в каждый прием пищи при-
сутствовали овощи, зелень, 
сложные углеводы.

Еще одна полезная привыч-
ка для кишечника и организ-
ма в целом – употребление 
теплой воды натощак. Тем-
пература жидкости должна 
быть примерно 40 градусов.

Оксана грибанОВа

Эндокринолог рассказа-
ла, какие продукты под-
нимают настроение.

Наше самочувствие и на-
строение во многом зави-
сят от гормонального фона. 
Определенные продукты со-
держат вещества, необходи-
мые для нормальной дея-
тельности нервной системы. 
Об основных источниках спо-
койствия и хорошего настро-
ения, которые можно полу-
чить «не выходя из кухни», 
рассказала врач-эндокрино-
лог Диляра лебеДеВа.

«Сегодня забудем о вол-
шебных пилюлях и заглянем 
в обычную тарелку. Вы уди-
витесь, как просто повысить 
настроение, не выходя из 
кухни», – предлагает доктор 
Лебедева в своем Telegram-
канале.

Она назвала четыре мощ-
ных антистрессовых помощ-
ника и продукты, из которых 
можно их получить.

аЦеТилХОлин

Содержится в горохе, шпи-
нате, яичном желтке, рыбе.

«Ацетилхолин – настоя-
щий миротворец, он успока-
ивает нервы и придает сил, 
когда уж совсем никак», – 
отмечает эндокринолог.

гамК (гамма-
аминОмасляная 

КислОТа)

Больше всего содержится в 
помидорах, шпинате, чае и 
гречке.

«Эти продукты помогают 
снять напряжение и улуч-
шить сон, причем без побоч-
ных эффектов», – комменти-
рует доктор Лебедева.

ДОФамин

Стимулировать выработ-
ку этого гормона и медиато-
ра, напрямую влияющего на 
настроение, можно с помо-
щью бананов, авокадо, яблок, 
грецких орехов.

серОТОнин

Еще один гормон «удо-
вольствия» можно получить, 
поев клубнику, киви, ананас 
и, конечно, шоколад.

А вот излюбленный многи-
ми способ быстро взбодрить-
ся и улучшить настроение, 
съев чего-нибудь сладкого – 
пирожное, круассан с кре-
мом, – это большая ошибка, 
предупреждает специалист 
по питанию, медицинский 
психолог елена мОрОзОВа. 
Дело в том, что сахар обла-
дает способностью вызы-
вать психологическую зави-
симость.

«Чем чаще мы едим слад-
кое, тем больше нам нужно, 
чтобы заглушить грустные 
мысли. Человек попадает в 
психологическую ловушку: 
без сахара ему сложно под-
нять настроение, а постоян-
но уступая своему желанию, 
он рискует не только на-
брать лишние килограммы, 
но и испортить здоровье».

ирина неВинная

Курение является причи-
ной 20 процентов случаев 
рака в сша и почти 30 про-
центов случаев смерти от 
рака, предупредило аме-
риканское онкологическое 
общество (aCS) в новом ис-
следовании.

Фактически организация 
настаивает на том, что 4 из 
10 случаев рака и почти по-
ловину случаев смерти от 
рака среди взрослых амери-
канцев в возрасте 30 лет и 
старше можно было бы пре-
дотвратить, изменив образ 
жизни, например, отказав-
шись от курения или сбро-
сив вес. Результаты иссле-
дования были опубликова-
ны в четверг в журнале CA: A 
Cancer Journal for Clinicians.

Доктор Фархад Ислами, на-
писавший отчет, сказал, что 
«встревожен» тем, что в 2019 
году от курения умерло бо-
лее 169 800 американцев. Он 
призвал к проведению поли-
тики по борьбе против таба-
ка в каждом штате, а также 
к внедрению более широких 
скрининговых проверок для 

раннего выявления рака лег-
ких.

Ислами, старший научный 
директор ACS, отметил рост 
некоторых видов рака, свя-
занных с ожирением, осо-
бенно среди молодых лю-
дей. В 2019 году среди аме-
риканцев в возрасте 30 лет 
и старше было зарегистри-
ровано 1,78 миллиона слу-
чаев рака и 595 700 случаев 
смерти от рака. Исследова-
тели сосредоточились на 30 
типах рака, чтобы оценить, 
сколько случаев заболева-
ния и смертей были вызва-
ны вредными привычками 
и рискованным поведением, 
таким как употребление та-
бака и алкоголя, ожирение, 
употребление красного мя-
са, физическая неактивность 
и воздействие ультрафиоле-
та, среди прочего.

Врачи определили, что в 
2019 году в США можно бы-
ло бы предотвратить 713 300 
случаев заболевания раком 
и 262 100 смертей. Курение 
стало причиной наибольше-
го количества онкологиче-

ских заболеваний, вызвав 
56 процентов случаев ра-
ка у мужчин, 39,9 процен-
тов у женщин и 19,3 процен-
та всех случаев. На втором 
месте – избыточный вес 
(7,6 процента), за ним сле-
дуют алкоголь (5,4 процен-
та), ультрафиолетовое излу-
чение (4,6 процента) и от-
сутствие физической актив-
ности (3,1 процента). Предо-
твратимые виды рака вклю-
чают рак шейки матки, бо-
лее 80 процентов случаев 
рака кожи, легких, толстой 
кишки и мочевого пузыря.

Исследование последовало 
за июньским отчетом Аме-
риканской кардиологиче-
ской ассоциации, в котором 
содержалось предупрежде-
ние о том, что в течение сле-
дующих 30 лет у 6 из 10 взро-
слых американцев – более 
184 миллионов человек, мо-
жет развиться та или иная 
форма сердечно-сосудистого 
заболевания из-за роста чи-
сла случаев гипертонии, ди-
абета и ожирения.

андрей ВасильеВ
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культура

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

КинОТеаТр «гОрняК»
Что выбрать из множест-

ва фильмов и как не пропу-
стить действительно интерес-
ное кино? Чтобы справиться с 
этими задачами было проще, 
мы предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).
«большое путешествие. Во-
круг света» (6+)

До 24 июля в прокате ки-
нотеатра мультфильм «боль-
шое путешествие. Вокруг 
света» (6+). Жанр: приклю-
чения.

«После целых двух боль-
ших приключений медведь 
Мик-Мик мечтает о спокой-
ствии и тихой размеренной 
жизни в кругу семьи и сво-
их пчел. Но его мечтам не су-
ждено сбыться. Долгождан-
ное пополнение вновь под-
кидывает герою проблем – 
непутевый аист приносит не 
того ребенка … снова. Чтобы 
исправить ситуацию, Мик-
Мику предстоит отправиться 
в новое путешествие. Прав-
да, на этот раз все будет не 
так уж просто». – сообщает 
kinomagadan.ru.

«не одна дома» (6+)
До 24 июля в прокате кино-

театра фильм «не одна до-
ма» (6+). Жанр: комедия.

«Ученица 5 класса Маша 
Каметова узнает, что оста-
нется на несколько дней до-
ма одна, потому что роди-
тели уезжают в срочную ко-
мандировку. Присмотреть 
за Машей вызвали няню, ко-
торую нашли через модный 
онлайн-сервис. Однако кто 
бы мог предположить, что 
у няни-профессионала есть 
коварный план? Как только 
Маша догадывается об этом, 
она решает с помощью сов-
ременных гаджетов вывести 
преступницу на чистую во-
ду и показать ей, кто в ум-
ном доме хозяин». – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«Культурная комедия» 
(12+)

До 24 июля в прокате ки-
нотеатра фильм «Культур-
ная комедия» (12+). Жанр: 
комедия.

«Циничный пермский чи-
новник Виктор Летаев кури-
рует дорожное строительст-
во и привык всегда добивать-
ся своего. Он знает и любит 
свое дело, но не интересует-
ся ничем другим. Его кредо: 
«Я колол дрова, мне было не 
до этих ваших Чеховых с Па-
стернаками, потому что дро-
ва нужны всем, а искусством 
дом не согреешь». Но цинич-
ное мировоззрение меняет-
ся, когда новым вектором 
развития региона становятся 
культура и искусство. Теперь, 
чтобы усидеть в кресле чи-
новника, ему предстоит из-
учить культурное наследие 
Пермского края. В помощь 
себе он берет уроки у препо-
давателя искусствоведения 
Марины Николаевны. Удаст-
ся ли ей облагородить бес-
культурного чиновника?». – 
сообщает kinomagadan.ru.

«максин XXX» (18+)
До 24 июля в прокате ки-

нотеатра фильм «максин 
XXX» (18+). Жанр: ужасы, 
триллер.

«Голливуд 80-х годов. Ам-
бициозная звезда фильмов 
для взрослых Максин мечта-
ет пробиться в большое кино 
и наконец-то получает роль 
в фильме ужасов. Но когда 
кто-то начинает убивать лю-
дей вокруг неё, Максин пони-
мает, что кровавый след тя-
нется к её прошлому. Как да-
леко она готова зайти, чтобы 
сохранить свои тайны? И кто 
тот кровожадный убийца, 
скрывающийся в тени?». – 
сообщает kinomagadan.ru.

ВизиТ-ЦенТр

Второй «Фестиваль колым-
ской кухни» (12+), организо-
ванный региональным Агент-
ством по туризму совместно 
с Правительством Магадан-
ской области, проходит в Ма-
гадане с 1 по 21 июля.

Самый большой гастроно-
мический проект 2024 года в 
Магаданской области отпра-
вит жителей и гостей регио-

на в настоящее кулинарное 
приключение. Основными 
«блюдами» станут мастер-
классы, конкурсы с ценны-
ми призами, гастрономиче-
ские экскурсии, дегустация 
блюд от магаданских шеф-
поваров, специальные пред-
ложения и эксклюзивное ме-
ню в лучших ресторанах Ма-
гадана и, конечно, площад-
ка «вкусного» мероприятия 
с ярмаркой и фудкортом в 
рамках «Золотого фестива-
ля».

Расскажем о программе 
«Фестиваля колымской кух-
ни» подробнее.

20 июля на площадке «Зо-
лотого фестиваля» в этниче-
ском парке «Дюкча» все же-
лающие смогут открыть для 
себя яркие вкусы родно-
го края. Познакомит гостей 
праздника с настоящими ко-
лымскими продуктами яр-
марка местных производите-
лей, на которой будут пред-
ставлены:

• рыбная лавка «ЧигиЧиги» 
одного из крупнейших пере-
работчиков морепродуктов в 
Магадане, знаменитого еди-
ной технологией производ-
ства без использования хи-
мических консервантов, ко-
торая неизменна с 2009 года;

• семейное эко-производ-
ство «Дары Колымы», где 
можно найти иван-чай, варе-
нье из дикоросов, мед и экс-
клюзивный продукт – масло 
из орешков кедрового стла-
ника;

• местное производство 
«Колымские напитки» пред-
ставит ассортимент со вку-
сом: яблоко, дюшес, тархун 
и кола;

• «Охотский берег плюс» – 
один из самых известных 
в регионе производителей 
мясной продукции, без ко-
торой не обходится ни один 
пикник у магаданцев;

• предприятие «ВкусМо» 
презентует «молодое» в ре-
гионе направление – изго-
товление колбас и деликате-
сов из оленины и сохатины.

Кстати, 20 июля на площад-
ке фестиваля будут действо-
вать специальные предложе-
ния от партнеров – при предъ-
явлении фирменного буклета 
на площадке фестиваля мож-
но получить скидку 10 % от 
«Дары Колымы» на масло из 
орешков кедрового стланика 
и скидку 30 % от бара «Аляс-
ка» на лимонад со стланико-
вой шишкой. Найти буклеты 
можно в заведениях «Пере-
вал», «Аляска», «Казбеги», «Ма-
як» и «Красная икра». Не про-
пустите!

редакция «Вм»

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ЧемПиОнаТ ДФО ПО бОКсУ

С 10 по 13 июля в Хабаровске проходил Чемпионат Дальне-
восточного федерального округа по боксу среди мужчин от 
19 до 40 лет. Мастера кожаной перчатки выявляли лучших и 
боролись за путевку на Чемпионат страны, который пройдет 
в Иркутске.

Колымчане, представляющие регион, получили на чемпио-
нате три медали. По итогам проведенных боев:

– Александр Кирсанов стал чемпионом в весовой катего-
рии 63,5 кг. Все свои бои боксер выиграл единогласным ре-
шением судей, а финальный бой с соперником из Забайкаль-
ского края завершил досрочно ввиду явного преимущества.

– Николай Львутин (в/к 71 кг) стал бронзовым призером. К 
сожалению, в полуфинальном бою он проиграл своему оп-
поненту, финалисту чемпионата России – Ступину Ивану из 
Хабаровского края, который и стал победителем в этой весо-
вой категории.

– Вячеслав Мирзаев (в/к 54 кг) также завоевал бронзу. В по-
луфинале с боксером из Бурятии бой остановили до финаль-
ного гонга по рекомендации врача из-за сильного рассечения 
у нашего спортсмена.

«забег В ПОлзУнКаХ»

В Магаданской области прошел III «Забег в ползунках» (0+). 
В этот раз на старт выползли 30 малышей в возрасте до од-
ного года, самому юному – 7 месяцев. Перед ними – мягкие 
дорожки с отмеченными линиями старта и финиша. Задача 
у спортсменов проползти на скорость 5 метров и как можно 
быстрее финишировать. По условиям соревнований, родите-
лям помогать нельзя, а вот мотивировать или приманивать 
родных можно чем угодно – игрушки, предметы одежды, ак-
сессуары домашнего интерьера и другое.

По результатам соревнований
1 место – Арина Коваль.
2 место – Владислав Руль.
3 место – Владимир Жаков.
4 место – Алиса Баженова.
5 место – Мухаммад Аббасов.
В номинациях:
«Первые шаги» – Александра Воробьева;
«Фэмили лук» – Василиса Васильева; Савва Пастухов.
«Лучший лозунг» – Егор Щербаков.
«Самый маленький участник» – Лев Антипов.

«КлеВая КОлЫма»

Департамент рыбного хозяйства Магаданской области ин-
формирует о начале приема заявок для участия в соревно-
ваниях по рыболовству «Клевая Колыма» (18+) в дисциплине 
«ловля спиннингом с берега» среди семейных команд. Учас-
тие в соревнованиях бесплатное.

Дата и время проведения соревнований: 27 июля 2024 года 
с 08:00 до 14:00. Заявки на участие в соревнованиях подают-
ся с 10 июля до 25 июля 2024 г. Место проведения соревнова-
ний: рыболовный участок «Ольский» (спиннинговый), ниже 
Ольского моста, левый берег по течению реки.

Регистрация семейных команд – участников соревнований 
(внесение в стартовый протокол): 27 июля 2024 г. с 8:00 до 9:30.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока Еженедельно «ВМ» знакомит
с подборкой федеральных новостей

лУнная база

В РАН оценили потенци-
ально подходящую для со-
здания базы пещеру на Луне.

«Использование в качестве 
базы обнаруженной на Лу-
не учеными пещеры сопря-
жено с трудностями. Нужно 
спуститься вниз больше 100 
метров, а потом еще непо-
нятно, как дела пойдут с на-
клоном. На Земле-то непро-
сто спуститься скалолазам, 
а здесь нужно в скафандрах 
еще оборудование затаски-
вать», – заявил эксперт из 
Российской академии наук 
Максим Литвак, пишет «РГ» 
со ссылкой на РИА Новости.

Пещера, добавил Литвак, 
вероятно, завалена обломка-
ми породы, там нет воды, ко-
торую можно использовать 
для добычи кислорода и во-
дорода.

Ранее сообщалось, что 
группа исследователей обна-
ружила доказательства на-
личия на Луне пещеры, кото-
рая могла бы стать защитой 
для человека от суровых ус-
ловий планеты.

Она располагается в Море 
Спокойствия примерно в 150 
метрах под поверхностью. Ее 
ширина составляет около 45 
метров, длина – около 77 ме-
тров.

Исследователи полагают, 
что она является перспек-
тивным местом для лунной 
базы и может поддерживать 
долгосрочное исследование 
Луны человеком.

награДа Для герОя

За смелые и решительные 
действия при спасении лю-
дей в экстремальных услови-
ях семиклассник Марк Про-
жерин удостоен высокой го-
сударственной награды – 
медали «За отвагу на пожа-
ре». Указ президента России 
размещен на сайте Кремля.

Беда пришла в многодет-
ную семью, проживающую 
в СНТ «Заречный» в Курга-
не, днем 14 декабря 2023 го-
да. Родители уехали нена-
долго по делам, оставив под 
присмотром 12-летнего Мар-
ка двух братьев детсадовско-
го возраста и двухгодовалую 
сестренку.

– Увидев клубы дыма и 
языки пламени за дверью, 
единственной, через которую 
можно было покинуть горя-
щий дом, мальчишки пяти 

и шести лет заплакали, ма-
лышка замерла в своей кро-
ватке, – описывают собы-
тия того дня в региональном 
МЧС. – Старший брат немед-
ленно позвонил матери, та 
велела выбегать на улицу, 
не зная, что путь уже отре-
зан огнем. Тогда Марк под-
бежал к окну дальней ком-
наты, распахнул его настежь 
и по очереди вытащил Арсе-
ния, Артема и Софию через 
окно. Потом раздетый, не за-
мечая холода, довел малы-
шей до соседей – в безопас-
ное тепло.

Как отмечают в ведомстве, 
пожарным извещателем дом 
не оборудован, поэтому толь-
ко благодаря героическому 
поступку подростка, его сме-
лости и быстрой реакции все 
дети остались живы и невре-
димы. Героя представили к 
ведомственной награде МЧС 
России. О том, что Марка на-
градили еще и медалью «За 
отвагу на пожаре», семья уз-
нала от журналистов, пишет 
«Российская газета».

– Приятно, конечно, – не 
скрывает гордости за сына 
мама Екатерина. – Правда, 
он сам не понимает, почему 
к нему такое большое вни-
мание. То, что он сделал, для 
него естественно, по-друго-
му он не мог поступить.

Сейчас семья живет в Дал-
матовском округе в новом 
просторном доме.

мОлОДЫе мамЫ

Около 18 тысяч студенток 
в 531 российском вузе растят 
детей в возрасте до трех лет, 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
РИА Новости.

При этом, по данным Ми-
нобрнауки, в 543 вузах стра-
ны, включая филиалы, учат-
ся почти 37 тысяч молодых 
мам. 17 890 мам-студенток в 
531 вузе растят детей в возра-
сте до 3 лет.

Как уточнили в Минобрна-
уки, в вузах страны обучают-
ся свыше 17 тысяч молодых 
семей с детьми, где оба су-
пруга – студенты.

Молодым мамам-студен-
ткам предоставляется воз-
можность перейти на инди-
видуальный учебный план, 
их в приоритетном порядке 
заселяют в общежития вузов, 
предоставляют медицин-
скую помощь и оказывают 
материальную поддержку.

Подготовил Владимир КОрсУнсКий

из нашей подборки вы 
узнаете о том, где появил-
ся первый водородный по-
лигон, о самой жаркой но-
чи на Дальнем Востоке, 
вспышке трихинеллеза в 
одном из регионов ДФО, 
а также о том, что Китай 
стал ближе и доступней.

ПерВЫй ВОДОрОДнЫй 
ПОлигОн

В Южно-Сахалинске вве-
ли в эксплуатацию первый в 
России водородный полигон. 
Базируется он на территории 
Специального конструктор-
ского бюро средств автома-
тизации морских исследова-
ний Дальневосточного отде-
ления РАН.

Как  написал  в  своем 
Telegram-канале губерна-
тор Сахалинской области Ва-
лерий Лимаренко, это будет 
площадка, где наука и обра-
зование будут работать вме-
сте. Студенты смогут зани-
маться исследованиями и 
разработками в области но-
вой энергетики.

Энергетика и связь – пер-
вые отрасли, где начнут при-
менять водородные техноло-
гии. С помощью «зеленого» 
топлива будут обеспечивать 
электроэнергией труднодо-
ступные районы Сахалина и 
Курильских островов.

«Буквально на днях пер-
вые вышки связи и опоры ос-
вещения на Курилах и в се-
лах Новиково, Огоньки будут 
переведены на автономный 
источник питания в виде во-
дорода», – говорится в сооб-
щении.

Новые технологии плани-
руют распространять после 
апробации в другие регионы 
страны, пишет «Российская 
газета».

ЖарКая нОЧь

В ночь на 16 июля в Благо-
вещенске воздух прогрелся 
до 24 градусов. Это рекордно 
высокий показатель для этой 
даты за последние четверть 
века, отмечают в Амурском 
гидрометцентре.

Рекорд превышен почти 
на градус. В ночь на 16 ию-
ня 1999 года была отмечена 
температура 23,2 градуса.

Впрочем, синоптики не 
исключают, что предстоящая 
ночь обновит достижения, 
ведь Амурская область нахо-
дится в теплом секторе юго-
западного циклона. В нем со-
храняется высокий темпера-
турный фон, который превы-
шает нормы на 2-4 градуса, 
сообщается на сайте «РГ».

К слову, первая декада ию-
ля 2024 года также вписа-
ла себя в историю метеона-

блюдений, став самой сухой 
с 1954 года.

ВсПЫшКа ТриХинеллеза
При проведении лабора-

торных исследований воз-
будитель трихинеллеза сре-
ди свиней выявили в кре-
стьянско-фермерском хозяй-
стве. На территории эпизо-
отического очага, в Петро-
павловск-Камчатском город-
ском округе, ввели карантин.

Как сообщает пресс-служ-
ба регионального правитель-
ства, ограничительные ме-
роприятия установлены с 14 
июля 2024 года. В этот пери-
од в очаге вводится ряд за-
претов. Например, нельзя пе-
ремещать, вывозить и вво-
зить восприимчивых к этому 
возбудителю животных.

ЧарТер В КиТай

Столицу Дальнего Восто-
ка и китайский город Хайлар 
впервые связал прямой чар-
терный рейс, сообщает «Рос-
сийская газета» со ссылкой 
ТАСС.

«Прямые рейсы в Хайлар 
выполняются впервые. Это 
чартерные рейсы, которые 
будет выполнять китайский 
перевозчик, авиакомпания 
Tianjin Airlines, по средам и 
воскресеньям», – рассказа-
ли агентству в пресс-службе 
воздушного порта.

Хайлар – город в авто-
номном районе Внутренняя 
Монголия с населением око-
ло 350 тысяч человек. Он рас-
положен близ границы с За-
байкальским краем и явля-
ется побратимом города Чи-
ты. Новое направление поя-
вилось благодаря растуще-
му интересу китайских ту-
ристов к Приморью. Первый 
полет состоялся 14 июля.

Семейная реликвия
Что удивило из мира новостей за неделю

Очередная удивительная 
история произошла в Испа-
нии, где мужчина нашел на 
морском дне часы туриста 
из Дании, стоимостью 55 ты-
сяч фунтов стерлингов. Об 
этом сообщает «Рамблер/
субботний» со ссылкой на 
«Jam Press».

Датчанин потерял часы в 
2023 году, когда нырял в мо-
ре во время отдыха. Это бы-
ла семейная реликвия, кото-

рая должна была перейти его 
сыну. Он обратился за помо-
щью к дайверу Джорджио, 
занимающемуся поиском 
«потерянных сокровищ».

Джорджио разработал спе-
циальную систему марки-
ровки из пластиковых бу-
тылок. Он пронумеровал бу-
тылки, связал их веревкой и 
собрал в сетку: одни бутыл-
ки плавали на поверхности 
воды, а другие, наполненные 

песком, лежали на дне. Так 
дайвер смог разделить тер-
риторию на секции, которые 
последовательно осматривал 
с металлоискателем.

Нырнув три раза и проведя 
под водой в общей сложно-
сти девять часов, Джорджио 
сумел найти часы на глуби-
не десяти метров. По словам 
дайвера, турист из Дании 
увидев находку, и тут же со-
общил о ней сыну.
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https://whatsthejam.com/world-news/hobby-diver-finds-lost-55000-luxury-watch-on-seabed-with-metal-detector/
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Посёлок Новые гаражи
Колымские истории

До 1938 года на том ме-
сте, где был заложен посе-
лок новые гаражи, распо-
лагалась тайга: топкие, едва 
проходимые болота, малень-
кий, редкий лесок. Невдале-
ке бежала Магаданка, неся 
свои воды в морской про-
стор. Здесь, вдоль берега ре-
ки Магаданки, пролегал пер-
вый тракт в тайгу. Старожи-
лы поселка вспоминали, как 
они сквозь метель пробива-
лись на тракторе по этим 
местам.

1938

Строительство гаражей и 
производственных помеще-
ний недавно организованной 
автобазы № 6 и поселка Но-
вые гаражи началось летом 
1938 года, недалеко от Глино-
битного городка.

С момента своего осно-
вания поселок стал «вотчи-
ной» автобазы № 6, строи-
тельством жилых домов для 
водителей и работников ав-
тобазы, и других объектов 
занимался строительный 
участок 6-й автобазы. В его 
ведении находились под-
держание и ремонт жилищ-
ного фонда.

1939

Весной 1939 года велось 
строительство двух восьмик-
вартирных домов, для води-
телей и инженерно-техниче-
ских работников автобазы.

1940

В связи с окончанием пере-
езда на новое место базиро-
вания автобазы № 6 и даль-
нейшего ее расширения, тре-
бовалось значительное уве-
личение жилищного фонда. 
Жилья катастрофически не 
хватало. И в 1940 году про-
должалось активное жилищ-
ное строительство в поселке 
Новые гаражи силами строи-
тельного участка.

В августе 1940 года было за-
кончено строительство ново-
го восьмиквартирного жило-
го дома со всеми необходи-
мыми удобствами. Его пла-
нировалось заселить работ-
никами ИТР и стахановцами 
автобазы № 6.

К концу сентября 1940 года 
было закончено строительст-
во двухэтажного дома на 34 
комнаты для водителей авто-
базы. На первый этаж засели-
ли водителей первой автоко-
лонны, второй этаж был от-

дан второй автоколонне. При 
доме был оборудован Крас-
ный уголок с библиотекой, 
шашками, шахматами и пе-
риодической литературой.

В это же время продол-
жалось строительство трех-
квартирного дома для шо-
феров-орденоносцев 6-й ав-
тобазы строительным участ-
ком автобазы № 6. По проек-
ту, в каждой квартире было 
по 3 комнаты, кухня, кладо-
вая и т. д. Новый дом принял 
своих жильцов в ноябре 1940 
года.

Велось строительство мага-
зина и новой котельной.

Все строительные работы 
осуществлялись по проек-
там, разработанным инжене-
ром Зейгером.

1944

В военное время монопо-
лия автомобилистов на «вла-
ствование» в поселке Новые 
гаражи была нарушена свя-
зистами.

К 1944 году на территории 
поселка Новые гаражи про-
живали уже не только ра-
ботники и водители авто-
базы № 6, но и работники 
Управления связи. Из замет-

ки в газете «Советская Колы-
ма» (12+) от 30 апреля 1944 
года: «В общежитие Управле-
ния связи Дальстроя в посел-
ке Новые Гаражи агитаторы 
не заглядывают, – сообщает 
тов. М., – а рабочие очень ин-
тересуются тем, что происхо-
дит на фронтах Отечествен-
ной войны, в нашей стране и 
за границей. Был здесь крас-
ный уголок, имелась библи-
отечка. Потом вселили в это 
помещение людей. А когда 
временные жильцы были вы-
селены, красный уголок так и 
остался закрытым.

Для того, чтобы устранить 
все эти недостатки, не требу-
ется каких-либо затрат, нуж-
на только заботливая рука 
руководителя, чтобы навес-
ти порядок, создать условия 
для культурного отдыха по-
сле трудового дня».

1947

В середине июня 1947 го-
да Горпищеторг открыл но-
вую столовую с пропускной 
способностью на 600 человек 
в поселке Новые гаражи. За 
первые три месяца своей ра-
боты, столовая получила из-
вестность, как одна из луч-
ших столовых Горпищеторга. 
Из газеты «Советская Колы-
ма» (12+) от 27 июля 1947 года: 
«Первое, что невольно броса-
ется в глаза каждому входя-
щему сюда – это абсолют-
ная чистота, белоснежные за-
навески на окнах, множество 
цветов и свет.

То, что столовая действи-
тельно изо дня в день улуч-
шает свою работу, свидетель-
ствуют такие цифры: в пер-
вый месяц в ней питалось 40 
человек, во втором месяце 
это количество прикреплен-
ных удвоилось, в третьем – 
утроилось.

Включившись в смотр ра-
боты столовых и магазинов 
коллектив столовой, руково-
димый опытной заведующей 
А. М. Голяткиной, прилагает 
все силы, чтобы завоевать од-
но из первых мест».

Летом 1947 года широко 
развернулись работы по бла-
гоустройству в пригородном 
поселке Магадана Новые га-
ражи. Было установлено не-
сколько детских площадок, 
построены «гигантские ша-
ги».

Перед зданием столовой, 
конторы, помещения цехов 
автобазы разбили клумбы. 
Началось строительство во-
лейбольной площадки и фут-
больного поля.

Территория поселка вырав-
нивалась грейдером, через 
кюветы перекинули новые 
мостки, центральную улицу 
поселка засыпали шлаком и 
гравием. Была начата наруж-
ная побелка домов.

Помимо работ по благоу-
стройству поселка продолжа-
лось и жилищное строитель-
ство. В начале июля 1947 года 
был построен и заселен дом 
для городского отделения 
связи, заканчивалось стро-
ительство другого дома для 
работников Магаданской го-
родской автобазы.

В сентябре 1947 года свои 
двери для детей открыла но-
вая начальная школа в посел-
ке Новые гаражи, разместив-
шаяся в доме № 4, в которой 
обучались дети из Новых га-
ражей и Глинобитного город-
ка. Из заметки в газете «Со-
ветская Колыма» (12+) от 23 
августа 1947 года: «Под ок-
нами, на улице, вестибюле, 
в коридорах играет детвора. 
Здесь, в этом здании, поме-
щается новая начальная шко-
ла, в которой будут учиться 

Посёлок Новые гаражи, где жили трудящиеся автобазы № 4. 
1948 год. Фото из газеты «Советская Колыма» (12+)

На строительстве жилого дома. Поселок Новые гаражи. 
1949 год. Фото из газеты «Советская Колыма» (12+).

Директор школы посёлка Новые гаражи М. М. Дронова. 
1949 год. Фото из газеты «Советская Колыма» (12+).
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дети. Будущие ученики ежед-
невно посещают школу, пото-
рапливая строителей.

Нас встречает заведующая 
школой Любовь Васильевна 
Фоминых. Идем по классам. 
Собственно, классов два. В 
одном будут заниматься пер-
вая и третья группы, в дру-
гом – вторая и четвертая. 
Классные комнаты чистые, 
светлые; полы, стены, потол-
ки окрашены масляной кра-
ской, стеклены окна, на них 
висят светло-голубые занаве-
ски. Все сделано уютно, с лю-
бовью, добротно. По полу, от 
стены до стены, лежат ковры, 
на одной из стен – большой 
портрет лучшего друга де-
тей – товарища Сталина.

Любовь Васильевна расска-
зывает:

– В школе будут обучать-
ся 65 ребят. Все дети уже взя-
ты на учет. Большинство из 
них недавно приехали на Ко-
лыму. Кроме классов, в наше 
распоряжение отдаются зри-
тельный зал клуба, располо-
женный рядом с классами, 
и читальный зал красного 
уголка. Здесь дети будут про-
водить перемены, физкуль-
турные занятия, игры. В чи-
тальном зале будет открыта 
детская библиотека. Для нее 
уже подбираются книги. Все 
помещения – теплые. Бата-
реи парового отопления тща-
тельно промыты и провере-
ны. Помещение новой школы 
готово к приему детей».

1948

К 1948 году в поселке Но-
вые гаражи росло количество 
двухэтажных домов, поселок 
становился нарядным и бла-
гоустроенным.

В этом году были построе-
ны и сданы в эксплуатацию 
новая столовая, парикмахер-
ская, амбулатория и общежи-

тие. Закончено строительство 
и заселены два просторных, 
светлых дома, в которых по-
селились стахановцы автоба-
зы, в разгаре было строитель-
ство еще одного жилого дома.

Весной силами обществен-
ности поселка Новые гаражи 
было проведено несколько 
воскресников, в которых уча-
ствовали почти все жители. 
Проводилось благоустройст-
во поселка, озеленялись ули-
цы. Центральная улица прев-
ращена в зеленую аллею. 
Стройные тополи высади-
ли на площади перед здани-
ем конторы, преобразились и 
другие улицы.

Уже летом 1948 года в по-
селке началась подготовка к 
зиме: штукатурили дома, ре-
монтировали печи. В цен-
тральной котельной посел-
ка строили выносные топки, 
шла заготовка дров и угля.

Большую работу по подго-
товке к зиме провел Отдел 
главного механика. Специ-
альная бригада слесарей под 
наблюдением мастера Же-
левского закончила провер-
ку центральной отопитель-
ной сети, произвела ремонт и 
смазку труб, промывку бата-
рей, ремонт котельной арма-
туры. Велась подводка ото-
пительной сети к новым об-
щежитиям.

Многие жители самостоя-
тельно ремонтировали свои 
квартиры, перестилали полы, 
штукатурили и красили сте-
ны.

1949

О жизни поселка Новые га-
ражи писала газета «Совет-
ская Колыма» (12+) в номере от 
20 февраля 1949 года: «Утром в 
поселке начинается трудовая 
жизнь. На улицах становится 
оживленнее. В мастерские, кон-
торы, цехи спешат работники 

автобазы. В магазин заходят 
домашние хозяйки, и с портфе-
лями идут в школу дети.

Вот идет Надя Моронова, 
ученица 3-го класса. Больше 
не нужно ей ездить в город – 
школу открыли в поселке. На 
уроке русского языка учи-
тельница Любовь Васильевна 
Фоминых вызвала Надю.

Тепло в школе, тепло и в 
комнатах жителей поселка. 
Думает и заботится об этом 
начальник теплового хозяй-
ства коммунист Георгий Ев-
тихиевич Желевский. 10 лет 
назад он начал работать на 
автобазе слесарем котельной.

…Каждый вечер в красном 
уголке отрыта библиотека, 
проводятся лекции, доклады, 
беседы, демонстрируются 
кинофильмы. Сюда идут шо-
феры, механики, инженеры, 
техники, домашние хозяй-
ки. Одни из них хотят посмо-
треть картину, другие – по-
менять книгу или прочесть 
журнал».

В конце августа 1949 го-
да школа поселка Новые га-
ражи была готова к началу 
учебного года – классы, пар-
ты были отремонтированы 
и выкрашены масляной кра-
ской. Были получены нуж-
ные учебники, наглядные по-
собия и ученические принад-
лежности. Директором шко-
лы в поселке Новые гаражи 
была М. М. Дронова.

Летом 1949 года в поселке 
силами общественности ве-
лось строительство двух жи-
лых домов для сотрудников 
автобазы. Руководил строи-
тельством заместитель на-
чальника автобазы В. Н. Мед-
ведев, прораб строительст-
ва – М. В. Кузнецов.

1951

В 1951 году в поселке Новые 
гаражи работает семилетняя 

школа, над которой взяли 
шефство автобаза и Управле-
ние связи.

О жизни и работе Красного 
уголка в поселке Новые гара-
жи писала «Советская Колы-
ма» (12+) в номере от 25 сен-
тября 1951 года: «В комнате, 
убранной цветами, по вече-
рам особенно уютно. Здесь – 
красный уголок связистов. 
Горит электрический свет.

Сюда охотно приходят ра-
ботники управления связи и 
другие жители Новых гара-
жей. Хорошо посидеть в чи-
стом и светлом помещении 
за свежими газетами, позна-
комиться с материалами в 
фотовитринах. Каждый ис-
пользует часы своего досуга 
так, как это ему нравится.

Любители шахмат и ша-
шек сразу усаживаются за 
игру. Другие углубляются в 
газету или выбирают из пе-
редвижной библиотеки ин-
тересную книгу. К услугам 
музыкантов – струнные ин-
струменты. Всегда можно 
встретить здесь дежурно-
го – члена совета красного 
уголка. Многие из посети-
телей красного уголка про-
слушали доклады о великих 
стройках коммунизма, о со-
бытиях в Корее. Большой 
интерес вызвала лекция о 
браке и семье в социалисти-
ческом обществе.

Красный уголок оборудо-
ван в этом году. Много труда, 
оформляя его, вложила об-
щественница Екатерина Иль-
инична Фурман, сотрудни-
ца управления. Она любовно 
выращивала цветы для укра-
шения комнаты, наводила в 
ней порядок и уют.

Неудивительно, что ма-
ленький опрятный домик в 
Новых гаражах стал люби-
мым местом отдыха передо-
виков предприятий связи».

1952

Осенью 1952 года в Но-
вых гаражах было закончено 
строительство детского сада, 
и он открыл свои двери для 
самых маленьких жителей 
поселка.

1953

В марте 1953 года в новом 
общежитии поселка Новые 
гаражи справили свое но-
воселье молодые специали-
сты Управления связи. Мо-
лодежь принимала участие 
в строительстве дома, выхо-
дя на воскресники в выход-
ные дни.

В пятнадцати комнатах по-
селились телеграфисты, теле-
тайписты, телефонистки. Для 
общежития выделили ме-
бель, комнаты радиофициро-
вали, было проведено паро-
вое отопление, водопровод.

В 1953 году в поселке Но-
вые гаражи работал магазин 
№ 23 «Колымснаба», заведую-
щий магазином – Горбоконь, 
заведующая промтоварным 
отделом – Ширинкина.

Всего лишь год назад на-
чал работать детский сад в 
поселке Новые гаражи. Но за 
этот год было сделано нема-
ло. Большую помощь работ-
никам детского учреждения 
оказывал родительский ко-
митет.

Местный комитет автобазы 
выделил тысячу рублей для 
приобретения игрушек. Кро-
ме того, детям подарили пи-
анино, картины и игрушки. В 
ноябре 1953 года заканчива-
лось строительство веранды, 
чтобы дети могли спать на 
свежем воздухе.

Статья написана по мате-
риалам газеты «Советская 
Колыма» (12+).

Василий ОбразЦОВ
Оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

«Куваевский костер» (6+)
Сохранение культурных традиций

Российский книжный со-
юз опубликовал культурно-
образовательный атлас «100 
проектов про чтение» (12+), 
созданный в рамках всерос-
сийского конкурса «Самый 
читающий регион» (18+). По 
итогам 2023 года литератур-
ный фестиваль «Куваевский 
костер» (6+), организуемый 
Централизованной библио-
течной системой Магадана, 
был включен в перечень луч-

ших практик в сфере лите-
ратуры и поддержки чтения, 
сохранения культурных тра-
диций.

Данный конкурс и сбор-
ник – неотъемлемая часть 
литературной жизни России 
и важное звено в развитии 
отечественной книжной ин-
дустрии, направленные на 
поиск актуальных решений 
и активное взаимодействие 
с другими креативными от-

раслями экономики. С пол-
ным перечнем лучших ли-
тературных проектов можно 
ознакомиться на сайте кон-
курса https://литфлагман.рф/
regions/.

В августе 2024 года на бе-
регу бухты Нагаева пройдет 
юбилейный, 10-й литератур-
ный фестиваль «Куваевский 
костер» (6+), посвященный 
Дню города и 90-летию со 
дня рождения Олега Куваева.
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www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У Вас ВЫмОгаюТ ВзяТКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

Наградили лучших

Поблагодарили ветеранов

Увековечит 
подвиги

Почтили память

В магадане на соборной 
площади состоялся гарни-
зонный развод сотрудни-
ков, посвященный 70-ле-
тию со дня образования 
УмВД россии по магадан-
ской области.

В торжественном меро-
приятии приняли участие 
начальник УМВД России по 
Магаданской области Дмит-
рий Князев, губернатор обла-
сти Сергей Носов, мэр города 
Юрий Гришан, председатель 
Магаданской областной Ду-
мы Сергей Абрамов, главный 
федеральный инспектор по 
Магаданской области Нико-
лай Ежов, руководители си-
ловых и надзорных органов, 
личный состав областного 
управления внутренних дел 
и Отдела МВД России по го-
роду Магадану, заместитель 
председателя Общественно-
го совета при УМВД Оксана 
Билык, а также руководитель 
областной организации ве-
теранов органов внутренних 
дел Вадим Кузнецов.

Начался гарнизонный раз-
вод с торжественного выно-
са Знамени Управления МВД 
России по Магаданской обла-
сти. Чеканя шаг, знаменная 
группа проследовала в центр 
площади. После прослуши-
вания Гимна Российской Фе-
дерации и равнения на Зна-
мя слово было предоставле-
но губернатору Магаданской 
области.

Сергей Носов обратился к 
сотрудникам с приветствен-
ным словом, поблагодарил 
за добросовестное исполне-
ние служебных обязаннос-
тей и отметил, что полицей-
ские достойно справляются 
с непростыми задачами. За 
безупречную службу, укре-
пление законности и право-
порядка Сергей Носов вру-
чил благодарности лучшим 
представителям подразделе-
ний полиции Колымы.

Поздравления прозвучали 
и от Юрия Гришана. Своими 
правами мэр Магадана на-
градил стражей порядка, ко-

торые трудятся на террито-
рии областного центра.

Полицейских также поощ-
рили Сергей Абрамов и Ни-
колай Ежов.

Начальник УМВД Дмитрий 
Князев, обращаясь к лично-
му составу, вспомнил исто-
рию становления и развития 
органов внутренних дел Ма-
гаданской области. «Сегод-
ня мы чтим память всех тех, 
кто стоял на боевом посту 
и обеспечивал безопасность 
жителей Колымы. На протя-
жении 70-ти лет сотрудни-
ки управления честно вы-
полняли свой долг, достой-
но противостояли крими-
налу, защищали колымчан, 
нередко рискуя жизнью. Се-
годня полицейские самоот-
верженно вписывают новые 
страницы в историю орга-
нов внутренних дел Колы-
мы», – сказал Дмитрий Ген-
надьевич.

За достижение высоких 
личных показателей в слу-
жебной деятельности пол-
ковник полиции вручил от-
личившимся сотрудникам 
благодарности, медали и на-
грудные знаки МВД России, а 
также очередные звания.

Затем собравшиеся почти-
ли минутой молчания па-
мять пятнадцати коллег, тра-
гически погибших при ис-
полнении служебных обя-
занностей.

Завершился гарнизонный 
развод торжественным мар-
шем. Затем полицейские за-
ступили на охрану общест-
венного порядка.

арина КириллОВа

В Отделении мВД россии 
по Хасынскому району со-
стоялось торжественное 
мероприятие, посвященное 
70-летию со дня образова-
ния УмВД россии по ма-
гаданской области. заме-
ститель начальника УмВД 
сергей могилевич поздра-
вил с наступающим празд-
ником сотрудников и ве-
теранов хасынской мили-
ции – полиции.

Памятные награды полу-
чили 29 стражей порядка, в 
разные годы служившие в 
райотделе. Все они ушли на 
заслуженный отдых, но не 
теряют связи с коллективом, 
помогают словом и делом. А 
кто-то растит новые кадры. 
Так, Михаил Мисиюк служил 

водителем дежурной части с 
1974 года, затем его профес-
сиональный путь продолжи-
ли сыновья: Алексей Мисиюк 
и Виталий Мисиюк.

Сейчас Виталий Мисиюк – 
начальник изолятора вре-
менного содержания Отде-
ления МВД России по Хасын-
скому району. В штабе рабо-

тает его дочь, готовится к по-
ступлению на службу в по-
лицию, и сын.

В ходе мероприятия пол-
ковник полиции поздравил 
и действующих сотрудников, 
пожелав всем крепкого здо-
ровья и профессиональных 
успехов.

максим ДеДОВ

В магадане состоялось торжественное открытие мо-
нумента сотрудникам органов внутренних дел. 

На мероприятии, приуроченном к 70-летию со Дня обра-
зования регионального УМВД, присутствовали представите-
ли правительства области, руководители города и управле-
ния, силовых и надзорных ведомств, а также ветераны орга-
нов внутренних дел.

«13 июля 1954 года был утвержден штат нашего управле-
ния. За 70 лет многое изменилось, единственное, что бы-
ло и остается неизменным – это отношение сотрудников к 
выполнению возложенных на них обязанностей по проти-
водействию преступности и охране общественного поряд-
ка. Профессионализм и самоотверженность личного соста-
ва позволяет поставить надежный заслон и защитить наших 
граждан от преступных посягательств», – подчеркнул на-
чальник Управления мВД россии по магаданской обла-
сти Дмитрий КнязеВ и поблагодарил за поддержку губер-
натора Магаданской области Сергея Носова, председателя 
областной Думы Сергея Абрамова и коллег из правоохрани-
тельного блока.

Теплые слова в адрес полицейских прозвучали от замести-
теля председателя Правительства Магаданской области Ан-
дрея Белозерцева, который много лет прослужил в органах 
внутренних дел региона, и мэра города Юрия Гришана.

Монумент в честь 70-летия УМВД России по Магаданской 
области, посвященный сотрудникам органов внутренних 
дел, увековечит подвиги тех, кто служил в нашем регионе в 
разные годы и станет постоянным напоминанием о стойко-
сти, мужестве и самоотверженности полицейских Колымы, 
охраняющих правопорядок на территории региона в наши 
дни.

анна бОлОТина

В преддверии 70-летия со дня образования Управления 
мВД россии по магаданской области в свято-Троицком 
Кафедральном соборе с участием руководителей УмВД 
прошла божественная литургия (12+). богослужение со-
вершил архиепископ магаданский и синегорский иоанн.

Полицейские зажгли свечи в память о коллегах, погибших 
при исполнении служебного долга. Таким образом стражи 
порядка отдали дань уважения товарищам – верным Прися-
ге до последних минут своей жизни.

Архиепископ также пожелал доброго здравия всем дейст-
вующим сотрудникам органов внутренних дел Магаданской 
области.

Денис анДрееВ

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Вы можете подписаться 
на «Вечерний 

Магадан» на 2024 г.

Индекс издания 
для подписки 

в отделениях связи

ПА093 

С ПОЛУЧЕНИЕМ 
ГАЗЕТЫ В РЕДАКЦИИ

(цена одного 
номера 24 руб.). 

Стоимость: 
6 месяцев – 624 руб.,

12 месяцев – 1 248 руб.
Подписаться можно 
с любого номера. 
Ждем вас по адресу:

г. Магадан, 
пр. Карла  Маркса, 40, 

тел. 62-74-56.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

*По данным сайта Gismeteo.ru

ОВЕН
На этой неделе, 
Овен, вы почув-
ствуете прилив 
энергии и мотива-
ции. Пришло вре-

мя заняться теми делами, ко-
торые вы постоянно отклады-
вали. Не бойтесь рисковать и 
использовать новые возмож-
ности. Ваша тяжелая работа 
окупится в долгосрочной пер-
спективе.

ТЕЛЕЦ
У Тельцов сле-
дующая неде-
ля будет посвя-
щена заботе о 
себе и отдыху. 

Уделите немного времени 
себе и зарядитесь энерги-
ей . Занимайтесь любимы-
ми хобби и занятиями, ко-
торые приносят вам ра-
дость .

БЛИЗНЕЦЫ
Общение являет-
ся ключевым мо-
ментом для Близ-
нецов на этой не-
деле. Выражайтесь 

четко и открыто, чтобы избе-
жать недоразумений. Это удач-
ное время для важных разгово-
ров и установления новых свя-
зей. Ваши коммуникативные 
навыки будут на высоте. 

РАК
Многие Раки на 
этой неделе бу-
дут именинни-
ками, так что 
празднуйте себя 

и свои достижения. Вспом-
ните прошедший год и по-
ставьте цели на будущее. 
Это время личностного ро-
ста, примите изменения, ко-
торые происходят на вашем 
пути. 

ЛЕВ
Львы, готовьтесь 
к неделе волне-
ний и приклю-
чений. Выйдите 
из зоны комфор-

та и попробуйте что-то новое. 
Это прекрасное время, чтобы 
заняться своими увлечения-
ми и пойти на продуманный 
риск. Будьте в центре внима-
ния и позвольте вашей фанта-
зии раскрыться.

ДЕВА
Девы, эта не-
деля посвяще-
на организа-
ции и планиро-
ванию. Возьми-

те под контроль свой гра-
фик и расставьте приори-
теты для своих задач. Оста-
ваясь сосредоточенным и 
дисциплинированным, вы 
сможете легко достичь сво-
их целей.

ВЕСЫ
Баланс являет-
ся ключевым мо-
ментом для Ве-
сов на этой неде-
ле. Найдите гар-

монию между работой и от-
дыхом, а также между лич-
ной и профессиональной 
жизнью. Уделите время, что-
бы развивать свои отноше-
ния и пообщаться с близки-
ми.

СКОРПИОН
Для Скорпио-
нов наступает 
неделя самоа-
нализа, сделай-
те шаг назад и 

оцените свои цели и жела-
ния. Доверяйте своей инту-
иции и слушайте свой вну-
тренний голос. Это время 
самопознания и личностно-
го роста.

      СТРЕЛЕЦ
Это время при-
ключений и от-
крытий. Стрель-
цам придет-
ся выйти из зо-

ны комфорта и получить но-
вые впечатления. Путеше-
ствуйте, знакомьтесь с ин-
тересными людьми, учитесь 
у них и исследуйте мир во-
круг вас.

КОЗЕРОГ
Стабильность и 
п р а к т и ч н о с т ь 
будут в центре 
внимания у Ко-
зерогов на этой 

неделе. Сосредоточьтесь на 
своих долгосрочных целях 
и составьте план их дости-
жения. Делайте маленькие, 
просчитанные шаги к успе-
ху. Ваша тяжелая работа в 
конце концов окупится.

ВОДОЛЕЙ
Водолей, эта не-
деля посвяще-
на инновациям 
и творчеству. 
Продемонстри-

руйте окружающим свои 
уникальные идеи и взгля-
ды. Не бойтесь мыслить не-
стандартно и бросать вы-
зов статусу-кво. Ваше твор-
чество приведет вас к но-
вым возможностям.

РЫБЫ
У Рыб будет на-
блюдаться силь-
ная интуиция и 
духовность на 
этой неделе. До-

веряйте своим инстинктам 
и прислушивайтесь к сво-
ему внутреннему голосу. 
Уделите время заботе о себе 
и размышлениям. Соедини-
тесь со своей духовной сто-
роной.

ГОРОСКОП 
с 22 по 28 июля

№ 29
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☺☺☺
– Я замерз!
– Встань в угол, там целых 
90 градусов.

☺☺☺
– Чего не спишь?
– В нете сижу.
– Круто, а я в гостях.
– У кого?
– У тебя!
– Ой, извини, забыл...

☺☺☺
– Меньше знаешь – креп-
че спишь.
– Странно, что ты вообще 
просыпаешься.

☺☺☺
После экзамена в коридоре 
стоит преподаватель фи-
зики, ждет своего коллегу 
по предмету, читает объ-
явления... Из аудитории 
выходит студент, вспотев-
ший весь.
Преподаватель:
– Ну как (тобишь экзамен)?
– Топил, топил... Чуть вы-
лез!!!
Через минуту выходит 
коллега, вытирает пот и 
говорит:
– Во студенты пошли! Тя-
нул, тянул... Еле вытащил.

☺☺☺
Блондинка въезжает в зад 
другому авто. Оттуда вы-
лезает водитель и спраши-
вает:
– Вы хоть экзамен по во-
ждению сдавали?
– Конечно! И в отличие от 
тебя много раз!

☺☺☺
Сегодня ты ешь салат и хо-
дишь в фитнесс-зал. Зав-
тра ты ешь торты и не вле-
заешь в джинсы. Это и есть 
сбалансированное пита-
ние.

☺☺☺
– Лена, зачем ты всегда пе-
ред тем, как варить соси-
ски, обрезаешь их кончики?
– Так всегда делала моя ма-
ма. Пойди и спроси у нее.
– Ира Львовна, а вы зачем 
обрезаете сосиски перед 
варкой?
– Так меня учила моя ма-
ма. Позвони ей, и сам у нее 
спроси.
– Татьяна Ивановна, скажи-
те, зачем ваша внучка обре-
зает сосиски перед варкой?
– Вы что, до сих пор поль-
зуетесь моей маленькой ка-
стрюлечкой?

☺☺☺
«Это невозможно!» – сказала При-
чина.
«Это безрассудно!» – заметил 
Опыт.
«Это бесполезно!» – отрезала Гор-
дость.
«Попробуй» – шепнула Мечта.
«Да ну вас всех!» – ответила Лень.

☺☺☺
Клиент в ресторане:
– Официант, почему посуда 
грязная?
Официант:
– Посудомойка заболела.
С кухни доносится голос по-
вара:
– У нее, видите ли, насморк! 
Я тут уже полгода дизенте-
рией маюсь, а у нее насморк.

☺☺☺
На рынке :
– Бабуля , а вы мне скидку 
сделаете?
– Лучше сделаю ! Давай я 
тебе взвешу нормально .

☺☺☺
Это неловкое чувство , ког-
да вечером приходишь до-
мой, а в интернете – со-
всем ничего нового : пото-
му что , все уже просмо-
трел на работе .

ШУТКА НОМЕРА

ТАБЛИЦА ПРИЛИВОВ 
в б. ГЕРТНЕРА

ИЮЛЬ  2024 г. 
время местное

ЧИСЛО
ПОЛНАЯ ВОДА МАЛАЯ ВОДА

ВРЕМЯ ВЫСОТА ВРЕМЯ ВЫСОТА
18
18

19
19

20
20

21
21

22
22

23
23

24
24

5.19
19.54

6.16
20.45

7.10
21.25

8.01
22.02

8.49
22.35

9.37
23.08

10.23
23.40

3.9
3.5

4.0
3.7

4.2
3.9

4.5
4.1

4.7
4.2

4.9
4.3

5.0
4.4

12.48
––

0.33
13.40

1.35
14.27

2.25
15.10

3.08
15.51

3.50
16.31

4.30
17.11

1.4
––

2.9
1.1

2.8
0.8

2.7
0.5

2.5
0.3

2.3
0.2

2.1
0.3
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моём

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

С любовью к родному городу: в Магадан приехала 
делегация землячества «Северное притяжение»

«Братине» - 25: юбилей спортивный патриотический клуб 
отметил большим историческим фестивалем (6+)

Краеведческий диктант «Золотое сердце России»  
(12+) собрал магаданцев в парке «Маяк»

Яркая праздничная программа (6+) в канун Дня рыбака 
прошла в магаданском этнопарке «Дюкча»

Тренировки круглый год для каждого – в Магадане 
открыли универсальную спортивную площадку


